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В Ц Е Н Т Р Е
Л Е Т Н Е Г О
К ОМПЛЕК СА

Э к о н о м и ч е с к и й  о б з о р
Приближается знамена

тельная дата — 60-летие 
Великого Октября. Сейчас в 
коллективах животноводов 
идет обстоятельное обсужде
ние итогов 7 месяцев и июля. 
Погода, бесспорно, наложи
ла тяжелый отпечаток на со
стояние дел в сельском, хо
зяйстве, и в Частности в жи
вотноводстве. Однако в тех 
хозяйствах, где, учитывая 
сложность обстановки, пар
тийные организация, хозяй
ственные руководители раз
вернули действенное сорев
нование работников ферм, со
здали им необходимые усло
вие для выполнения приня
тых обязательств, сполна ис
пользовали резервы произ
водства, там и в этих труд
ных условиях работе коллек
тивов сопутствовал ' успех. 
Высоких рубежей достигли 
животноводы Крутоложен- 
екой (колхоз «Первое мая»), 
Ватуринской (совхоз «Впе
ред»). Богословской (кол
хоз им. XXII съезда КПСС) 
молочных ферм.

В совхозе «Октябрь» и 
колхозе «Искра» надоено по 
2.200—-2.300 кг. молока на 
корову.. Хорошо поработали 
животноводы совхоза «Коло- 
минский». Здесь за 7 месяцев 
получено от коровы по 
1.919 кг молока — на 352 
килограмма больше, чем за 
этот- период прошлого года.

Лучший результат вновь у 
животноводов Первомайского 
района — по 1.946 кг моло
ка на корову.

Выросла продуктивность 
дойного стада и в хозяйствах 
Асиновского, Чаинского, 
Шегарского, Молчановского, 
Колпашевс.кого, Александров
ского и Каргасокского райо
нов.

В целом по области сред
ний надой молока от одной 
коровы составил 1.570 кило
граммов — на 38 больше, 
чем в 1976 году. Некоторое 
увеличение поголовья коров, 
повышение их продуктивно
сти обусловили дальнейший 
рост производства молока. 
Закупки его превысили про
шлогодний уровень на 5 про
центов.

Работники мясных ферм 
области также добились при
роста продукции, главным об
разом за счет увеличения по
головья свиней и птицы. 
Так, реализация птицы на 
убой возросла в текущем го
ду в 1,5 раза.

В хозяйствах Асиновского, 
Кожевннковского, Молчанов
ского, Первомайского, Том
ского и Чаинского районов 
среднесуточные привесы ско
та на откорме составили бо
лее 500 граммов, а на Ни
колаевской ферме совхоза 
«Советский» — по 1.200.

Хорошие результаты- до
стигнуты на откорме свиней 
в хозяйствах Молчановского 
и Томского районов. В Ше- 
Гарс.крм. Чаинском, Колпа- 
шевском районах улучши
лись сдаточные кондиции 
скота.

Работники птицефабрик и 
птииесовхозов за счет более 
полного освоения производ
ственных мощностей, совер
шенствования технологии 
обеспечили дальнейший рост 
производства яиц. Закупки 
этой продукции возросли в 
сравнении с соответствую 
Щим периодом прошлого года 
нг 31 процент.

Итоги работы животново
дов могли быть лучше, если 
бы в каждом совхозе и кол
хозе, на каждой ферме шел 
действительно активный по
иск резервов, если, бы руко
водители, специалисты, все 
работники ферм делали все 
от них зависящее для-после
довательного увеличения про
изводства продукций. В июле

совхозы Бакчарского района 
снизили продуктивность ко
ров, однако условия у них 
были не хуже, чем в Криво- 
шеинском или Первомайском 
районах.

В ряде хозяйств Кожевни- 
ковского, Асиновского, Зы
рянского районов допуска
лись перебои в обеспечении 
коров зелеными кормами и 
водой, что привело к резко
му снижению их продуктив
ности. Такое отношение к 
дойному стаду совершенно 
нетерпймо сейчас, когда во 
многих хозяйствах, особенно 
южных районов области, зна
чительно ухудшился траво
стой на пастбищах, сократи
лись, а то. и исчезли запасы 
воды в водоемах. Чтобы со
хранить темпы прироста про
изводства молока, предотвра
тить спад надоев, необходи
мо на каждой ферме сполна 
обеспечить животных зеле
ными кормами за счет куку
рузы, других культур, выде
лить для выполнения этих 
работ механизаторов необ
ходимый, транспорт, решить 
вопросы оплаты труда. Эти 
меры позволяют и сейчас 
поддерживать . продуктив
ность коров на высоком уро
вне, как. например, в колхо
зе «1 Мая», совхозах «Бун- 
дюрский», «Победа», «Пар- 
блгский» и ряде других.

В . летний период некото
рые фермы оказались плохо 
подготовленными к охлаж
дению молока, его очистке и 
хранению, руководители и 
специалисты хозяйств осла- 

. били, контроль за качеством 
продукции, в результате из 
совхозов п колхозов АсинсЛ- 
ского,. Зырянского, Шегар
ского, Чаинского районов 
продолжает поступать значи
тельное количество несорто
вого молока.

Особое, значение приоб
ретает усиление мер по оз
доровлению ферм от бру
целлеза, повышению общей 
санитарной культуры.

В некоторых хозяйствах 
Молчановского. Зырянского, 
Бакчарского районов увели
чился расход молока на вну
трихозяйственные нужды, 
что ведет к снижению его 
товарных ресурсов.

Одна из важнейших задач, 
стоящих перед, животновода
ми области, сейчас состоит в 
том, чтобы сохранить темпы 
увеличения производства мя
са на уровне 14—15 про
центов в сравнении с прош
лым годом, ускорить преодо
ление отставания по закуп
кам этой продукции. Как из
вестно, в области принима
ются меры .по увеличению 
производства мяса птицы. 
Растет численность пого
ловья свиней. В хозяйствах 
Первомайского и Зырянского 
районов их наличие, превы
сило уровень 1975 года.

Вместе с тем партийные 
организации, руководители 
хозяйств Асиновского, Зы
рянского, . Кожевннковского, 
Тегульдетского, Томского, 
Чаинского районов не при
няли должных мер по пла
номерному наращиванию по
головья крупного рогатого 
скота, в результате числен
ность его в этих, районах со
кратилась, а в целом по об
ласти прирост составил лишь 
oitoro одного процента.

3  АсинОвском, Бакчар- 
ском, Кожевниковском, Том
ском, и особенно в Тегуль- 
детском, районах ухудши
лась работа по воспроизвод
ству стада.

В ряде совхозов и колхо
зов по-прежнему значителен 
падеж молодняка, что также 
снижает возможности хо
зяйств для увеличения, про
изводства мяса. Как показы
вает. напшшер, опыт совхо
за «Елгайский», главное, что

необходимо для ликвидации 
падежа — это настойчивость 
специалистов, внимание руко
водителей к этому важному 
делу, правильный подбор и 
обучение кадров животново
дов.

Другой стороной пробле
мы производства мяса яв
ляется обеспечение высоких 
привесов скота на откорме, 
эффективное использование 
кормов. В Александровском, 
Парабельском, Верхнекет- 
ском. Колпашевском районах 
среднесуточные привесы 
крупного рогатого скота не 
превышают и 400 граммов. 
Низка продуктивность свино
водческих ферм Асиновско- 
го, Кривошринского районов. 
Такое положение должно все
рьез обеспокоить партийные 
организации, сельскохозяйст
венные органы. Оно особен
но нетерпимо теперь, когда 
каждый килограмм любого 
корма должен быть на стро
жайшем учете, расходоваться 
бережливо, экономно, с мак
симальной отдачей. В этих 
целях в короткие сроки пред
стоит выполнить большой 
объем работ по строительст
ву и реконструкции кормоце
хов, поручить их обслужи
вание лучшим механизато
рам и с первых дней стойло
вого содержания скота обес
печить бесперебойную рабо
ту-

Особую заботу должны 
проявлять руководители, спе
циалисты хозяйств об :учете 
кормов. Надо, чтобы уже 
сейчас в каждом совхозе; и 
колхозе было, определено, как 
будет размещен сч-Гот в зим
ний период, составить. планы. 
использования кормов по 
каждой ферме, передать вес 
корма фуражирам и обеспе
чить отпуск их только по ве
су, в строгом соответствии с 
рационом.

При этом важно учесть и 
качество кормов, заранее 
провести их исследование, 
обеспечить запасы соли, ме
ла, других минеральных до
бавок. Эго в значительной' 
мере поможет сэкономить 
корма, т. к. п сбалансирован
ном рационе они эффектив
нее окупаются продукцией. 
Необходимо, чтобы в каждом 
хозяйстве максимально ис
пользовались возможности 
повышения кормовых досто
инств силоса путем внесения 
диаммоннйфоефата.

Организованное проведе
ние зимовки скота .во многом 
будет зависеть от своевре
менной подготовки животно
водческих помещений. Мед
лят с проведением этих ра
бот в хозяйствах Бакчарско
го. Зырянского, Каргасок
ского районов. Необходимо 
принять все меры к тому, 
чтобы до 1 сентября во всех 
помещениях был завершен 
ремонт, монтаж оборудова
ния, создан запас грубых 
кормов. Эго будет надежной 
гарантией планомерного пе
ревода скота на стойловое со
держание, позволит предот
вратить снижение продук
тивности, которое наблюдает
ся в хозяйствах, где перевод 
скота в помещения осуществ
ляется в спешке.

В предстоящую зимовку 
около 20 процентов пого
ловья коров будет -переведе
но на беспривязно-боксовое 
содержание. Важно своевре
менно обеспечить эти ком
плексы кормами, организо
вать надлежащее техниче
ское обслуживание, подо
брать кадры, организовать 
их учебу, подготовить для 
работы в условиях промыш- 

членной технологии производ
ства молока.

Обязательства, принятые 
животноводами на второй 
год пятилетки, напряженньг, 
выполнение их требует боль
шой организованности, сла
женности всех звеньев, улуч
шения организаторской и по
литико-воспитательной рабо
ты в коллективах. Долг руко
водителей хозяйств, первич
ных партийных организаций 
—- принять все меры для по
вышения трудовой и полити
ческой активности животно
водов, направить их усилия 
на безусловное выполнение 

. юбилейных' обязательств.
В. СВИРИДОВ,

заместитель заведующего
сельекохозяйств е и н ы ж

отделом обкома КПСС.

Как известно, хозяйства 
Колпашевского района вы
ступили в этом году инициа
торами соревнования за пол
ное обеспечение животновод
ческих ферм кормами собст
венного производства. Это 
ценное начинание получило 
поддержку бюро областного 
комитета партии.

Колпашевцы уверенно

Впереди — колпашевцы
идут к намеченному руоежу. 
Они опережают другие райо
ны по заготовке сена и сена
жа на корову (5,8 тонны). 
Здесь произведено наиболь
шее количество травяной му
ки -— 5.773-тонны. В преды
дущем номере газеты в обзо

ре «Улучшить работу АВМ» 
ошибочно указан показатель 
Колпашевского района. Не 
полтора центнера на корову 
приготовлено травяного кон
центрата, а более десяти 
центнеров - -  лучший в обла
сти результат.

ДНЕВНИК
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
С О Р Е В Н О В А Н И Я

П Я Т И Л Е Т К А  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И )) К А Ч Е С Т В А

С е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й  в ы п у с к
ИЮЛЬ — АВГУСТ 1977 года «

Сегодня, когда страдная пора пришла на все участки 
сельскохозяйственного производства, особенно актуально 
звучат слова из письма Центрального Комитета КПСС о 
дальнейшем подъеме сельского хозяйства: «...сделать все, 
чтобы обеспечить высокую организованность, четкий ритм 
работы на полях и фермах, не допускать в колхозном и 
совхозном производстве каких-либо перебоев, простоев, 
«пустых» дней. Каждый трудовой час должен быть отме
чен конкретным вкладом в дело увеличения производства 
продукции земледелия и животноводства».

Опираясь на большую помощь государства, коллекти
вов промышленных предприятий, строек и транспорта, 
труженики села в самых неблагоприятных погодных усло
виях с честью справлялись со своей задачей. Особого на
пряжения и четкости в работе требует нынешний год — 
год 60-летия Великого Октября. Как ни уплотнилось вре
мя для проведения осеннего комплекса, все в нем опреде
ляет положение дел в животноводстве. Фермы должны 
быть в центре всей работы на селе.

Готовимся 
к з и м е

Набирает темпы жатва 
зерновых в совхозах Аси
новского г района. Уборка 
идет в основном раздель
ным способом. •

Высокой выработки доби
вается уборочно-транспорт-' 
иый . комплекс коммуниста 
В. А. Скабы из совхоза 
« Н ов и к о вс км i I». Меха н иза - 
торы уже убрали зерновые 
с площади 935 гектаров.

Наряду с уборкой уро
жая все хозяйства ведут сев 
озимой ржи.

,’Но; самое пристальное 
внимание направляют сейчас 
партийные и хозяйственные 
руководи те ли с ов х озо в на 
животноводство. Практиче
ски во всех Хозяйствах под
но з я т к о р м к г у р там.

Совхозы готовятся к пере
воду скота в зимние поме
щения. 15 августа районная 
комиссия начнет проверку 
готовности животноводче
ских дворов к зиме.

В. КОРНЕВ, 
начальник Асиновско
го рансельхозуправле- 

ния.

ЦЕННАЯ И Н И Ц И АТИ ВА
. КОЛЛЕКТИВАМ НОВОЛИНЕЦКОГО МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОГО  

ЗА ВО ДА  И ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ УРАЛМ АШ

Дорогие товарищи!
Вашетшсьмо, в котором сообщается о 

творческом содружестве металлургов и 
машиностроителей, работников научно- 
исследовательских 'и проектных Институ
тов в решении задачи увеличения выпу
ска металлопродукции 'и повышения эф
фективности производства, воспринято в 
Центральном Комитете КПСС с боль
шим удовлетворением. Эта ценная ини
циатива имеет важное народнохозяйст
венное значение, заслуживает всяческо
го одобрения п распространения.

В результате вашей совместной рабо
ты на Новолипецком металлургическом 
заводе за сравнительно короткий срок 
проведена реконструкция первого кон
верторного цеха при небольших капи
тальных затратах и без уменьшения 
объема производства, что позволило уве
личить выпуск стали почти в два раза, 
значительно снизить ее себестоимость, 
улучшить качество, поднять производи
тельность труда. Внедрение нового вы
сокопроизводительного оборудования и 
прогрессивной технологии дало возмож

ность повысить культуру производства и 
облегчить труд металлургов.

Оградно, что, не довольствуясь полу
ченными результатами, вы продолжаете 
и дальше развивать и укреплять свои 
творческие связи, направляете усилия, 
знания и опыт на изыскание и использо
вание новых резервов по увеличению 
производства и повышению качества ме
талла и металлургического оборудова
ния.

Центральный Комитет КПСС уверен, 
что принятые вами в честь 60-летия Ве
ликого Октября повышенные социали
стические обязательства будут успешно 
выполнены. Это явится достойным вила-* 
дом в осуществление величественной 
программы развития экономики страны, 
намеченной XXV съездом КПСС, про
двинет вперед дело технического пере
вооружения отечественной черной метал
лургии.

Желам вам, дорогие товарищи метал
лурги и машиностроители, новых трудо
вых успехов на благо нашей великой Ро
дины.

Л. БРЕЖНЕВ

Д р у ж е с к а я  в с т р е ч а
11 августа в ЦК КПСС 

состоялась встреча члена 
Политбюро ЦК КПСС; се
кретаря ЦК КПСС А. П. Ки
риленко. секретаря ЦК 
КПСС К. В. Русакова с чле
ном Политбюро ЦК КПВ, 
Председателем Постоянного 
комитета Национального 
собрания СРВ Чыонг Ти- 
нем, который возглавляет 
находящуюся в Советском 
Союзе с официальным дру
жеским визитом делегацию 
Национального собрания Со
циалистической Республики 
Вьетнам.

Представители КПСС и 
КПВ информировали друг 
друга о ходе коммунистиче
ского и социалистического 
строительства в СССР и 
Вьетнаме, обсудили ряд воп
росов дальнейшего расшире
ния и углубления советско- 
вьетнамского сотрудниче
ства, обменялись мнениями 
по некоторым международ
ным проблемам, - представля
ющим взаимный интерес.

■Тов. Чыонг Тинь отметил 
глубокое впечатление, ко
торое произвел на делега
цию высокий трудовой и 
политический подъем совет
ских людей в связи с об
суждением проекта новой 
Конституции СССР и под
готовкой к достойной встре
че 60-летия Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции. Вьетнамский на
род, занятый созидательным

трудом по осуществлению 
программы социалистиче
ского строительства в СРВ, 
готовится отметить эту го
довщину как свой большой 
праздник. Коммунисты и 
весь народ Вьетнама испы
тывают искреннюю дружбу 
и глубокое уважение к 
родине Ленина, к Коммуни
стической партии Советско
го Союза, которые первыми 
прокладывают путь к свет
лому будущему всех наро
дов — коммунизму. Вьет
намский народ будет всегда 
с признательностью помнить 
о ценной поддержке и бес
корыстной помощи совет
ских братьев в его борь
бе за свободу и независи
мость своей родины, за ее 
счастье, процветание и про
гресс. Коммунистическая 
партия Вьетнама считает ук
репление отношений тесной 
дружбы и всестороннего со
трудничества СРВ с Совет
ским Союзом н другими 
братскими социалистически
ми странами одной из важ
нейших своих задач..

С советской стороны было 
подчеркнуто, что коммуни
сты, все трудящиеся Совет
ского Союза горячо привет
ствуют успехи братского 
вьетнамского народа, кото
рый под руководством Ком
мунистической партии Вьет
нама настойчиво осущест
вляет задачу превращения 
своей страны в сильное,.

процветающее социалисти
ческое государство. КПСС и 
впредь будет последователь
но проводить политику ока
зания всесторонней поддер
жки и братской помощи Со
циалистической Республике 
Вьетнам в выполнении ре
шений IV съезда КПВ.

В ходе беседы было вы
ражено стремление КПСС и 
КПВ, Советского Союза и 
Социалистической Республи
ки Вьетнам совместно "доби
ваться упрочения мира в 
Азии и во всем мире, разви
тия мирного сотрудничества 
между всеми государствами.

Было заявлено, что обе 
партии придают важное зна
чение упрочению интернаци
ональной солидарности со
циалистических государств, 
коммунистических и рабочих 
партий, всех сил, борющихся 
за мир и социальный про
гресс.

Встреча прошла в обста
новке дружбы и полного 
взаимопонимания.
. В беседе приняли участие 
член ЦК КПВ, заместитель 
Председателя Постоянного 
комитета Национального 
собрания ' СРВ Фам Ван 
Донг, член ЦК КПВ, посол 
СРВ в СССР Нгуен Хыу 
Кхиеу, а также член ЦК 
КПСС, член Комиссии по 
иностранным делам Сове
та Национальностей Верхов
ного Совета СССР Л, Н. 
Толкунов.

Хорошо знают Кирилла 
Тимофеевича Кирпшцева в 
совхозе «Степановский». 
Скоро тридцать лет, как он 
работает механизатором, из 
них семнадцать -— здесь, в 
Зональном.

В нынешнем году карто
фелеводческое звено, воз

главляемое Кириллом Тимо
феевичем, за восемь дней за
кончило посадку картофеля, 
по сравнению с прошлым го
дом — на два дня раньше. 
Успешно провели механиза
торы звена и окучивание кар
тофеля.

Сегодня это звено занято 
копкой раннего картофеля. 
Ежедневно они сдают на 
прилавки овощных магазинов 
города 5 —12 тонн «второго 
хлеба».

НА СНИМКЕ: К. Т. Кир. 
гннцев.

Фото Ю. Кабанова.

При гл а ш а е м

Х у ж е
Всего по б кил ограм м ов  

м олока от коро вы  в с у т ки  
по л уча ю т ж ивотновод ы
К а р га со кско го  района. Это 
один из сам ы х н и з к и х  по
казателей в области. О п р и 
чи н ах  такой  неудовлетвори
тельной работы  редакция 
попросила р а сска за ть  на 
ча льн ика  ра йо нн ого  у п р а в 
ления сел ьско го  хозяйства  
Г. И. ПОПОВА.

П ри чи н  н еск о л ь к о , — 
с к а з а л  Георгий  И осиф ович. — 
Одна из н и х  в том , что  скот  
с е й ч а с  н ах о д и тс я  з а  р ек ам и  — 
Обью, В асю ганом , П араб елью . 
Т р ава  на п астб и щ ах  вы сохла, 
а  п о д к о р м к у  ск о та  не о р га н и 
зовали .

К онечно, з а  р е к а м и  х в а т а е т  
х о р о ш и х  п астб и щ , чтобы  по 
м ер е  н еоб х о д и м о сти  п ер его 
н я т ь  ск о т  с одного н а  другое. 
Н адо бы ло сл ед и ть  за  тем , где 
и ко гд а  п асти . А это го  ни кто  
не д елал . Все это  — сл ед с тв и е  
б е зо тв етст в ен н о сти  р у к о во д и 
тел ей  и  сп ец и ал и сто в  совхбзов. 
А сам и  д о я р к и  то ж е не м огли  
за  всем  у сл ед и ть , т а к  к а к  на 
л у г а х  п о я в л я л и с ь  то л ьк о  на 
д о й к е  — д ва  р а за  в день.

о б ъ я с ниться

и  е к у д а
С ейч ас, чтобы  п о п р ав и ть  по

л о ж ен и е , н еобход им ы е м ер ы  
п р и н и м аю тся . Н а д н ях  у  н ас  в 
р ай и сп о л к о м е  по этом у в о п р о 
су  п р о х о д и л о  со вещ ан и е . Ор
га н и зо в а н а  с п е ц и а л ь н а я  г р у п 
па д л я  к о н тр о л я  з а  р аб о то й  в 
ж и во тн о во д стве , ко то р у ю  в о з
гл ав и л  п р ед се д ател ь  р а й и с 
п о л к о м а Г. Н. Ш естаков . Р е ш е 
но дой н ое стад о  п ер еп р ав и ть  
н а  это т  б ерег и о р га н и зо в а ть  
зе л е н у ю  п одкорм ку . Да и на 
о та в а х  у ж е  м ож н о  скот  п асти .

Мы пон и м аем  вею  о т в е т с т 
в ен н о сть  за  сн и ж ен и е  н адоев , 
за  вы п о л н ен и е  н ар о д н о х о зя й 
ств е н н ы х  п лан ов  и подготовку  
ф ер м  к  зим е.

Вот такое  объяснение . Оно 
вроде бы обнадеживает. В то 
ж е  время хочется  отм етить , 
что особой тревоги  за по л ож е
ние дел в ж и вотн о вод стве  в 
районе не чувствуется . И ме
ры, о ко то р ы х  говорил Г. И. 
Попов, тол ько  еще собираю тся 
п р и н я ть , хотя  это надо было 
делать раньш е. Вместо того, 
чтобы еще в ию ле о р га н и зо 
вать зеленую  п о д ко р м ку  ж и 
вотн ы х, здесь ж д у т , ко гд а  в 
район пр и ве зут  ком б и кор м а .

ВНИМАНИЕ: ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТК О Р М А  -  К  Ф Е Р М А М
Незадолго до начала сено

уборочной страды генераль
ный директор объединения 
-«Комсомольское» А. В. Фи
липпов' обратился к нам с 
просьбой — реконструиро
вать несколько двенадцати
тонных прицепных тележек 
ПТС-12 для трактора К-700, 
чтобы на них можно было пе
ревозить сено и другие гру
бые корма.

Идея заказчика состояла 
в том, чтобы одновременно с 
уборкой . сено сразу же вы
возить к фермам, минуя 
скирдование.

Такая технология на з а - . 
готовке зеленого корма ниг- 
-де, по крайней мере в Аси- 
новеком районе, еще не при
менялась. Однако нетруд
но понять, насколько она вы
годнее существующей. За
кончилась’ сеноуборка, и все 
сено на месте. А то, как 
обычно водится, вывози его 
потом до половины зимы 
тракторами по глубокому 
снегу. Да еще какая погода 
выдастся.

Мы, конечно, согласились 
помочь совхозу в его ценном 
начинании, Поскольку наша 
ПМК для того, собственно, 
и существует, чтобы механи
зировать трудоемкие процес-' 
сы в обслуживаемых нами 
хозяйствах Асиновского и

Первомайского районов и 
всячески способствовать тех
ническому прогрессу в сель
скохозяйственном производ
стве. Правда, в этом важном 
деле нас не всегда должным 
образом поддерживают наше 
производственное объедине
ние и областное объединение 
Сельхозтехника •— . плохо
обеспечивают необходимыми 
материалами. Да и чересчур 
жесткое планирование «свер
ху» порой вяжет нас, как го
ворится, по рукам и ногам.

Наряду с, плановыми 
проблемами нам предстояло 
решить и целый ряд чисто 
технических вопросов по ка
чественному выполнению 
заказа.

. Но, в общем, все это те
перь позади.

Реконструкция тележек 
была поручена бригаде В. В. 
Протыкана. И этот неболь
шой дружный' коллектив под 
руководством 'мастера Э. Г. 
Ахтерякова успешно и в ко
роткий срок справился с пос
тавленной перед ним задачей, 
реконструировав 3 тележки 
к началу массовой сеноубор
ки. Особенно хорошо потру
дились сварщики Г. И. Бар
мин и А.' К. Ко.банко.

Что ж е  п р е д с т а в л я е т  и з се
бя эта  р ек о н с т р у и р о в а н н а я  
с ен о в о зн ая  т ел еж к а?  Она и м е 
ет доп о л н и тел ьн у ю  р а м у  из

ш в е л л е р а  д ес ятб го  н о м ер а  по 
всей  д л и н е  т ел еж к и  и в ш и р и н у  
— на у р о в н е  р а с к р ы т ы х  бо р 
тов. Для п р очн ости  она под
д е р ж и в а е т с я  с п е ц и а л ь н ы м и  
у к о си н ам и . Н а р а м е  у с т а н а в 
л и в аю тся  сто й к и  и з та к о го  ж е  
Ш Ееллера вы сотой  в  4,5 м етр а  
с обеи х  то р ц е в ы х  сто р о н  и с 
одной — боковой . К сто й к ам  
п р и в а р и в а е т с я  о б р еш етк а  и з"  
п р у т к а  д и ам етр о м  8 — 10 мм с 
п р о св ета м и  в 30 см . Б о к о в ая  
сто р о н а , г д е •н ет сто ек , п ер е 
к р ы в а е т с я  тр о сам и , одни  к о н 
цы  к о то р ы х  и м ею т м ер тво е  
к р е п л е н и е , а в то р ы е  свободно 
за ц е п л я ю т с я  с п ом ощ ью  с п е 
ц и ал ьн ы х  крю чков . (Они от
ц еп л я ю тся  п ер ед  н ач а ло м  р а з 
грузки ).

П ри р а с к р ы т ы х  б о р та х  на 
п л атф о р м е  о б р азу ю тс я  до
вольн о  ш и р о к и е  щ ели . Все они 
зап о д ли ц о  п е р е к р ы в а ю т с я  л и 
сто вы м  т р ех м и л л и м етр о в ы  м 
ж ел езо м  с п оследую щ ей  п р и 
вар к о й .

Вот в общих чертах и 
вся реконструкция. Описание 
ее уложилось в несколько 
строк, а поработать над ней 
пришлось немало.

Загружается сеновозная 
тележка с помощью стого- 
мета, а разгружается —• са
мосвальной Помещается в 
нее до 60 центнеров сухого 
сена, если укладывать его 
плотно.

Теперь эта реконструиро
ванная нами техника нахо
дится уже в работе: С 10 
июля она поступила на во

оружение одного из механи
зированных звеньев по заго
товке кормов совхоза «Ком
сомолец», возглавляет кото
рое. механизатор Николай 
Зуев. За первые две декады 
работы по новому методу 
звено заготовило более че
тырех тысяч центнеров се
на. И все оно уже на фураж
ном складе Новокусковского 
комплекса крупного рогато
го скота, где укладывается 
по мере подвозки в громад
ные скирды по 1.000 центне
ров каждая.

Работа на отвозке сена 
организована так, что пока 
К-700 отвозит груженую те
лежку на ферму, вторая сто
ит под погрузкой. Простои 
трактора сведены до миниму
ма. Подъехал к стог-омету, 
порожнюю тележку отцепил, 
груженую зацепил и—опять 
на ферму. А на фуражном 
складе, опять же,, отцепил 
боковые тросы, включил 
гидравлику, и тележка раз
гружена. В общем, при рас
стоянии вывозки в 7 кило
метров на рейс затрачивает
ся вкруговую нс больше 40 
минут. Тогда как зимой, 
например, на ту же работу 
потребовалось бы потратить 
не менее 'двух часов, а при 
глубоком снежном покроЕе и

того больше. Да еще прихо
дится гнать бульдозер, что
бы помочь сорвать скирду с 
места. Так что не надо быть 
большим экономистом, чтобы 
по достоинству оценить все 
преимущества летней вывоз
ки сена одновременно с его 
уборкой, А потом не надо 
упускать из виду и тот не
маловажный момент, что 
снимаются заботы и тревоги 
животноводов о том, чем кор
мить скот в распутицу.

В отдельные дни звено-Ни
колая Зуева отправляет на 
ферму до 1 1  тележек сена. 
Это до 500 центнеров. А мо
жно, между прочим, и боль
ше. Дело в том, что сейчас 
сено при погрузке в тележ
ки не утаптывается, потому 
они процентов на 20—30 не
догружаются. Да и самих те
лежек маловато — в звене 
Н. Зуева их только две. Бы
ло бы побольше — один 
К-700, пожалуй, смог бы 
успеть отвозить сено и от 
двух стогометов.
• Конечно, со. временем все 
это отработается, и новая 
технология заготовки кормов, 
внедряемая сейчас с нашей 
помощью в совхозе «Ком
сомолец», будет давать пол
ную отдачу. Пока это толь
ко начало. И начало хоро
шее, а главное — многообе
щающее.

В. КОЛЬЦОВ, 
начальник Асиновской 
ГЩК производственного 
объединения Томек- 

сельхозмонтажкэм-
пдект.
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Летний лагерь открыл
ся у нас 13 июня. А до 
этого провели большую 
подготовительную работу: 
сделали на пастбище, ря
дом с дойкой, длинные ря
ды кормушек (в прошлые 
годы корма прямо на зем
лю сваливали), привели в 
порядок дойную площад
ку, позаботились о том, 
чтобы в лагере постоянно 
была горячая вода. Биб
лиотекарь наш—Наталья 
Васильевна Романченко 
заново оформила агитпло- 
щадку. Но самое главное
— все мы задолго до при
хода в летний лагерь на
строились работать в нем 
как следует. Не первый 
год в животноводстве — 
знаем, что такое потерять 
летнее молоко, потом ни 
за что не наверстаешь. 
Это одно. Другое-—зимой 
мы тоже неплохих показа
телей добились: по 1.715 
килограммов молока от 
коровы получили, на 365 
килограммов обязательст
во перевыполнили. Поэто
му на собрании перед пе
реходом в летний лагерь 
пришли к единому мне
нию, что надо за лето на
доить по 1.250 килограм
мов. А передовые доярки
— А. А. Осипова, Е. Т. 
Петрусёва, А. Я. Вороно
ва обязались получить по 
полторы тысячи килограм
мов молока и больше.

,, Результаты двух ми
нувших месяцев убеждают 
в том. что мы не ошиб
лись в • своих возможно
стях. На скудных пастби
щах за июнь и июль от 
коровы на ферме получе
но в среднем по 653 кило
грамма молока, что пре
вышает задание на 57 ки
лограммов. Я надоила от 
коровы по 833 килограм
ма. Сейчас, когда беспе
ребойно стала поступать 
на пастбища подкормка — 
по 20 килограммов куку
рузы, есть полная уверен
ность в том, что надои бу
дут выше уровня минув
шего года по крайней ме
ре килограмма на два, 
как, впрочем, было все 
лето.

Вот и задумываешьеяГ 
в прошлом году пастбища 
лучше были, а надои зна
чительно меньше. Не в од
них, видимо, пастбищах 

■ дело. Хорошо организован 
. труд. Мне приятно отме
тить, что все мы едины в 
достижении своих главных 
целей — работать в юби
лейном году лучше, чем в 
прошлом.

Второй десяток лет я 
на ферме, и ни в один год 
не было такого дружного 
коллектива. Решающее 
влияние на его становле
ние оказывает то, что ува
жаемых, знающих людей 
поставило руководство 
совхоза во главу живот
новодства,- Среди них — 
Начальник Вороновского 
комплекса коммунист 
В. Т. Романенко и брига

дир А. К, Кондратеня, 
требовательная, неутоми
мая труженица. И года не 
работает она с нами, а как 
много изменилось в кол
лективе. Главное, что сде
лала Александра Ксено- 
фонтовна, по нашему об
щему мнению, — постави
ла строгий учет на ферме.

На становление нашего 
коллектива благотворное 
воздействие оказывает / и

МЕТОДОМ ИНИЦИАТИВЫ«Наша цель — перевести 
животноводство на промыш- 1  
ленную основу, прежде все-у 
го на базе межхозяйственно- у 
го кооперирования, специа-® 
лизации и концентрации», —- ? 
сказал в речи на XVI съезде i 
профсоюзов Л. И. Брежнев. ? цефаорики, за стеной хвой-. двадцати различных пред- 

В нашей области развер- |  но-го леса, — _ обширная приятий Томска и области.
нулось строительство про
мышленных сельхозкомплек- 
сов. Готовится к пуску пер
вая очередь тепличного ком
бината, на подходе — пус
ковые мощности бройлерной 
фабрики. Сооружается сви
нокомплекс на 108 тысяч го
лов. Строятся новые птице
фабрики в совхозах «Рас
свет» и «Кандинский».

Уже в этом году новые 
объекты индустриального 
птицеводства дадут пять ты
сяч тонн мяса. Из них три 
тысячи — Каядинка.

...В стороне от .действу
ющих цехов совхозной пти-

стройплощадка. Железобе- Рядом с корпусом, соору- 
тонные сваи, кирпичная жаемым силами подшипни- 
кладка стен и переплетение нового завода, поднимается 
металлоконструкций образу- птичник, который строят ра-
гот пролеты будущих птич
ников.

Здесь можно увидеть од
новременно чуть ли не все 
стадии строительных работ.
Вбиваются сваи —• и кладут
ся перекрытия. Только начат 
монтаж ферм, а соседний ный завод, 
корпус уже сверкает новень- поставляет

бочие завода математиче
ских машин. Автодорогу про
кладывает территориальное 
управление строительства. 
Котельную возводит ТЭМЗ, 
а котлы делает Моряковский 
судоремонтно-судостроитель- 

Пиломатериал 
объединение

кой дощатой крышей. Об- Томлеспром, трубы — в 
щее впечатление можно вы- значительной части —Союз- 
разить одним словом: раз- томскмелиорация... Этим
мах- u перечень организаций, уча-

Стройка эта необычна уже ствующих в своеобразной ко- 
тем, что ведут ее около операции, не исчерпывается.

Такой кооперации область 
пока не знала. Промышлен
ные предприятия, объединив
шись в процессе строитель
ства, полной мерой осуще
ствляют то, что когда-то на
зывали «смычкой». Смыч
кой города и деревни. Сей
час принято говорить: социа
листическое содружество.

Из 2,2 миллиона рублей, 
запланированных на строй- 
монтаж, сегодня освоена по
ловина.

Значимость стройки со
знают все ее участники, 
это можно сказать без пре
увеличения. Сегодня уже вы
рисовываются сроки сдачи 
объекта.

Сельскохозяйственные 
комплексы — досрочно!

19 августа начнется мон- механомонтаж выполнил две 
таж оборудования, одновре- трети задания. Эти коллек- 
менно форсированными тем- тивы ведут в соревновании 
пами будет завершаться тех, кто сооружает Кандин- 
строительство птичников и ку;
вспомогательных сооруже- — завод математических 
ний. В середине сентября бу- машин близок к выполнению 
дет сдан в эксплуатацию пятидесяти процентов объе- 
первый птичник. В середине мов, трест Томсксельетрой 
октября — все. К 60-летию исчерпал 39 процентов сме- 
Велнкого Октября конвейер ты, ГПЗ-5 — 36 процентов; 
по производству птичьего — в числе отстающих — 
мяса в совхозе «Кандинский» завод резиновой обуви (17
заработает на полную . мощ
ность.

Вот положение дел на 
строительстве сегодня:

— территориальное уп
равление строительства ос
воило свои ассигнования на 
88 процентов. Трест Пром-

процентов выполнения ооъе- 
мов), «Сибэлектромотор» (11 
процентов). Замыкает табли
цу электроламповый завод, 
представители которого ос
воили 5 тысяч рублей из 64 
тысяч, предусмотренных за
данием. В. ЛОИША.

ПЯТИЛЕТКА ЭФФЕКТИВНОСТИ, КАЧЕСТВА

е л ь с к о-
хозяиетвенныи
в ы п у с к

го, что сильная у нас пар
тийная группа, возглавля
ет которую передовая, из
вестная 'в области доярка 
Анна Яковлевна Вороно
ва. Влияет на коллектив 
то, что трудятся рядом с 
нами депутаты сельского 
Совета — Т. А. Леонова, 
Е. Т. Петрусева. Есть у 
нас и пост народного кон
троля, и «Комсомольский 
прожектор».

Главное в нашей работе 
— это строгое выполне
ние любой вроде бы мало
сти,. Десять пунктов в на
шем распорядке дня: под
готовка аппаратуры к дое
нию, дойка, мытье молоч
ной посуды, уборка рабо
чего места и так далее. И 
каждая из операций оди
наково важна для получе
ния высококачественной 
продукции. Важно также 
добросовестное отношение 
к работе всех до единого, 
кто имеет хоть какое-ни
будь отношение к молоку. 
Не только доярок, скотни
ков, но и шофера Николая 
Денежно, например, кото
рый нас на работу и с дой
ки возит. И Лидин Заха
ровны Скрипко, занимаю
щейся охлаждением моло
ка, и шофера Николая 
Филипповича Кондратени, 
который доставляет моло
ко на завод. Все важно.

Именно в высокой от
ветственности каждого за 
порученное дело — секрет 
наших успехов. Радует 
нас и то, что механизато
ры совхоза на совесть по
работали этим летом на 
лугах. Сена и сенажа за
пасено уже по 7,1 тонны 
на корову. Заготовка сена 
продолжается. Так что 
скот кормами обеспечен.

Е. РАИШ, 
доярка Вороновского 
комплекса совхоза 
имени XXI съезда 
КПСС Кожевников- 

ского района.

I  ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

И N Е Д Л Е
ИКоллективы, сооружаю

щие в Шегарке сельский 
строительный комбинат, не 
выполняют своих обяза
тельств. В 1976 году было 
освоено лишь около 60 про
центов • запланированных 
средств. А нынче первое по
лугодие оказалось успеш
ным лишь для домострои
тельного комбината и управ
ления Сибстальконструкция.

Большое отставание допу- 
■ стили бригады Шегарской 
МСО. При плане 375 тысяч 
рублей выполнено строитель
но-монтажных работ только 
на 275,2 тысячи. Трудно при
шивается в МСО бригадный 
подряд. Шегарский участок 
механизации неудовлетвори
тельно снабжает генподряд
чика подъемными и другими 
строительными механизма
ми.

Руководители СУ-1 треста 
Томскпромстрай имеют
вроде бы достаточно основа
ний, чтобы чувствовать ссо>я 
спокойно. Плановая програм
ма выполнена. Однако при 
внимательном рассмотрении 
оказывается, что это выпол
нение сильно смахивает на 
фикцию: из 140 тысяч руб
лей освоенных капиталовло
жений, числящихся на счету 
СУ-1, 130,8 тысячи обеспече
но управлением Сибсталь- 
консгрукция. На котельной 
— пусковом объекте первой 
очереди —• сделано работ 
на 9,9 тысячи рублей. Суть 
тактики подрядчика — лишь 
бы освоить средства, а на ка
ких объектах — это его не 
волнует.

Председатель объединения 
Облмежколхозстрой В. Е. 
Кустов утверждает, что в 
роли пассивного наблюдателя 
пребывает сама дирекция 
ССК. Медленно комплек
туется оборудование к сдаче 
под монтаж, не решаются во
просы обеспечения нестан-

И н о,
п л о х о

а г о т о в к а  к о р м о в

НА СЕВЕРНЫХ УГОДЬЯХ
Весной и в начале лета в 

Шрвомайско.ад райаке стоя
ла жаркая сухая погода. По
страдали посевы зерновых, 
сенокосные угодья. Кай 
взять нужный запас кормов 
общественному скоту? Ре
шили использовать опыт 
прошлого года — скомплек
товать крупный механизиро
ванный отряд для заготовки 
сена в Парабельском районе. 
В состав «зеленого десанта» 
вошли механизаторы из кол
хозов «Маяк», «Заря», 
«Первое мая» и откормеов- 
хоза. Возглавил отряд глав
ный инженер районного уп
равления сельского хозяйст
ва Н. Г. Кастень.

Третьего июля механиза
торы прибыли в Парабель- 

: ский район и начали косови
цу трав на Басмасовском 
острове. В отряде 42 челове
ка, в основном опытные 
механизаторы. Создана и 
действует партгруппа. Тех
никой десант оснащен хоро
шо. Сразу определили ответ
ственных за выполнение от
дельных операций.

Все работаем на «общий 
котел». Зачастую получает
ся так, что кошенины предо
статочно, а рабочие на под
борке тюков отстают. Понят
но, что поднять каждый тюк 
и забросить в тележку не
легко, люди устают. Тогда 
им на помощь приходят но
сильщики. Подадут баржу— 
все переключаемся ва 'по
грузку. В свой район уже

отправили четыре баржи. 
Три грузоподъемностью 200 
тонн, одна — 65. Всего 
спрессовали больше 700 
тонн высококачественного 
сена.

Сезонное задание — две 
тысячи. Кошенины всегда 
достаточно, сдерживает ра
боту подборка валков. Мы 
удивлялись, как это мест
ные механизаторы меньши
ми силами заготавливают в 
день столько же сена, что и 
мы, ведь в отряде никто не 
лодырничает. Недавно разга
дали загадку. Рядом с нами 
на другом, острове прессует 
сено звено В. А Захарова из 
совхоза имени Шишкова. 
Они облегчили работу по 
подборке тюков, применив 
для этой целя вместо теле
жек обыкновенные сани, — 
просто и удобно. К сожале
нию, перестроиться на их 
метод не можем — нет в 
отряде тяжелых тракторов.

Сейчас трудимся' на Са- 
гаядуковском острове. Не 
ждем прихода баржи, спрес
сованное сёно укладываем 
в скирды. Дневное задание 
на пресс-подборщик 8 тонн, 
делаем 10. Наша цель —- за 
день шестью механизма
ми спрессовать 60 тонн 
сена. Если не мешают дож
ди, с этой задачей справля
емся. Раньше много времени 
тратили на переезды. Теперь 
решили лагерь не трогать, а 
лучше к месту заготовки 
кормов доставлять людей.

Фронт работ есть. На ост
рове около 500 гектаров хо
роших луговых трав.

Коллектив наш молодеж
ный, все трудятся на со
весть. На роторной косилке! 
работает комсомолец Алек
сандр Дроздов. Ничего не 
скажешь, молодец парень. 
Достаточные запасы коше
нины создают А. Старцев, 
Н. Сенченко, А. Бек, О. Габ- 
рук, А. Сорокин. На прессах 
в основном трудятся меха
низаторы из колхоза «Пер
вое мая». Неплохо идут дела 
у А. Русаковича, Г. Гулы, 
Н. Абраменко, Г. Чигажова 
и В. Плиско. На граблях уп
равляется один человек — 
опытный механизатор Геор
гий Своекошин.

Живем в палатках. У каж
дого есть раскладушка, по
стельные принадлежности. 
Продукты завезли с собой, 
с питанием все в порядке. 
Одно плохо —• помыться не
где. Прислали как-то из Па- 
рабе ли катер, но в нем не 
было душевой. И еще. Ску
чают наши ребята, хоть бы 
раз в неделю посмотреть ки
нофильм или концерт. Впро
чем, проблему фильмов мы 
решили сами: насчет ап
паратуры договорились в де
ревне Басмасове, а киноме
ханики в отряде есть свои,

И. СЕМЕНЯКО, 
партгрупорг механизи
рованного отряда Пер

вомайского района.

дартным оборудованием.
Крайне слаб контроль за со
циалистическим соревнова
нием среди строителей.

Председатель МСО' П. П. 
Пономарев соглашается: 
да, за .полугодие допуще
но отставание на десятки ты
сяч рублей. По ряду пози
ций строители не уложились 
в сроки. Фундаменты цеха 
керамзита должны быть под
готовлены к 15 июля, факти
чески они будут сданы в ав
густе. В оправдание медлен
ной работы Л. П. Пономарев 
ссылается на отсутствие в 
достаточном количестве ме
ханизмов и материалов. На 
стройплощадке предстоят 
провести большой объем зем
ляных работ, а имеется все
го один экскаватор, и тот по
явился недавно. Но предсе
датель МСО заверяет, что 
отставание будет ликвидиро
вано в начале IV квартала.

На стройку прибыли сту^ 
денческие отряды ив Томска 
и Казани. Но они тоже выну
ждены простаивать. Нет ка
беля, башенного крана, спец
одежды, не хватает песка, 
бетономешалок. Для лучшего 
руководства необходимо за
крепить за стройотрядовцами 
кадровых механизаторов, 
электриков, сварщикой.

Усилия строителей ССК в 
настоящее время направле
ны на то, чтобы наверстать 
упущенное, войти в график. 
Для этого следует целена- 
правлено использовать мощ
ное подкрепление—студенче
ский отряд. Он поможет со
орудить котельную и цех ке
рамзита. Без этих объектов 
пуск первой очереди комби
ната, назначенный на конец 
года, будет сорван.

Н. ЧУКОВ.
Ш егар ск и й  рай он .

ПРОШЛЫЕ годы в 
совхозе «Нарымский» 
на период9 заготовки 

кормов создавалось до 1 2  
звеньев. Только в нашем Лу- 
говском было четыре. Тогда 
казалось, что без них не 
обойтись: луга разбросаны 
за Обью, Кетью, протоками. 
Но звенья по сути были ма
лоуправляемыми. Создава
лись трудности с техниче
ским обслуживанием, слабо 
решались организационные 
вопросы.

Было решено объединить 
все звенья в единый отряд. 
Этот вопрос всесторонне об
судили коммунисты отделе
ния. Заручившись поддерж
кой руководителей хозяйст
ва, занялись комплектовани
ем отряда. В состав его во
шли 28 механизаторов. Пер
вый результат обрадовал и 
убедил в том, что выбран 
верный путь. Силами крупно-, 
го механизированного отря
да еще прошлым летом заго
товили 1.770 тонн высоко
качественного сена. Такого 
количества корма ни разу не 
заготавливали все звенья 
вместе.

Нынче на лугах у нас ра
ботает комсомольско-моло
дежный коллектив. В отряде 
три коммуниста и 10  комсо- 
мольцев. Создана партийно
комсомольская группа. Воз
главляет ее коммунист А. П. 
Грачев. Коллектив дал слово 
заготовить две тысячи тонн 
сена. Понятно, что одного 
желания мало. Чтобы до
стигнуть намеченного рубе
жа, нужны крепкая трудовая 
дисциплина, высокая органи
зация труда, взаимовыручка 
и взаимозаменяемость.

Работу организовали так: 
косовицу и подбор валков 
начинаем в 10  утра и закан
чиваем в 10  вечера, когда

ОПЕРЕЖАЯ
Г Р А Ф И К

Август для мелиораторов 
области — пусковой месяц, 
он объявлен ударным.

С опережением графика 
ведет сдачу объектов меха
низированная ' колонна 
ПМК-3 объединения Союз- 
томскмелиорация. Она рабо
тает в совхозе «Октябрь» 
Томского района. С мая по 
октябрь мелиораторы взя
лись провести в совхозе
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культуртсхническпе раооты 
на 159.000 рублей. Уже в 
июле они сумели освоить 
194.000 рублей. До ию
ля мелиораторы работа
ли по аккордным нарядам, 
теперь перешли на бригад
ный подряд. Производитель
ность труда заметно выро
сла.

Темп к работе задают кор
чевщики, — соревнующиеся 
между собой бригады В. Ко
валева и А. Самосудова. 
Тридцатью шестью мощными 
тракторами Т-130 освобож
дают механизаторы землю 
от пней, кочек. Работа по 
бригадному хозрасчету спо
собствует высокой выработ
ке. У трактористов И. Г. 
•Бирюка, А. С. Миронова,
A. В. Фолина из бригады
B. Ковалева выработка, 
как правило, доходит до 150 
процентов.

Бригадир В. Ковалев ужо 
24 года работает механиза
тором. Мелиоратором — 
второй год, столько же бри
гадиром.

— Двенадцать вот таких 
полой раскорчевали за лето, 
— говорит он, окидывая 
взглядом поле, охваченное 
со всех сторон кольцом де
ревьев. — Под многолетние 
травы наша земля пойдет. 
Скота в совхозе много, 
корма нужны хорошие. За
кончим работу здесь, перей
дем в другое место...* * *

НА СНИМКАХ (слева на
право): И. Бирюк, А. Миро
нов, М. Лазарев, А. Фолин; 
бригадир механизаторов 
В. С. Ковалев.

упадет роса и метать сено 
уже невозможно. В отряде 
19 тракторов. Три ходят с 
косилками. На двух тракто
рах в агрегате с роторными 
косилками работают четыре 
тракториста в две смены. 
Остальные тракторы заняты 
на уборке сена. На гребле и 
подскребке шесть машин с

людей. Костяк отряда —•' 
опытные механизаторы. На 
стоговании сена работает 
А. П. Грачев, который в 
совершенстве знает технику. 
Тракторист Ю. В. Вялов де
сяток лет трудится на етого- 
мете, изучил его доскональ
но и на старой машине доби-

К Р У П Н Ы
О Т Р Я д о  
Л У  ч  ш Е
граолями, следом идут пять 
тракторов с КНУ-1К Они же 
заняты на подвозке копен к 
стогам. На укладке сена ра
ботают два стогомета и два 
стогоправа. Укладывать сено 
начинают оба, а затем один 
остается завершать стог, 
второй приступает к форми
рованию следующего. Коро
че говоря, стогование идет 
поточным методом. За день 
укладываем по 60 тонн, в от
дельные погожие дни выра
ботка доходила до 75—80 
тонн при норме на стогомет 
22. С 13 июля заготовили 
более 800 тонн корма.

Для метки сена. есть 
фронт работ — скошено око
ло 400 гектаров лугов, толь
ко успевай поворачиваться. 
Дела идут неплохо. Сказа
лась верная расстановка

вается отличных результа
тов.

На подборке валков — ве
теран труда Ф. Ф. Кабанов 
с сыном Николаем. Старает
ся не отставать от опытных 
механизаторов и молодежь. 
Отлично работают на сгре
бании сена А. Коротких, 
А. Жениховский, Н. Желту- 
хин.

Но могли бы дела идти 
еще лучше. Наш коллектив 
уже «созрел» для перехода 
на бригадный подряд. Об 
этом не раз велся разговор с 
дирекцией совхоза. Состав
лен договор, но он не имеет 
юридической силы, так как 
не скреплен подписями ди
ректора и начальника отря
да. Возможно, пункты в до
говоре ие продуманы как 
следует, нет в них четкости 
и ясности, но эго не вина от-

Фото М. Гладуша.

.ряда. Думаю, что нам долж
ны были помочь специали
сты районного управления 
сельского хозяйства, по
скольку в нашем совхозе нет 
экономиста. А что ни гово
ри, внедрение бригадного 
подряда дало бы большой 
толчок росту производитель
ности труда.

Ремонтируем технику 
своими силами. На лугах 
постоянно находится свароч
ный агрегат. Сдерживается 
работа в основном из-за по
ломок граблей. Не удиви
тельно, что они так часто 
ломаются — эксплуатируем 
их уже больше 10 лет. Прав
да,. поломки устраняем бы
стро, но все же сбиваемся с 
заданного ритма. Второе, 
что мешает нам в работе’ 
это отсутствие связи отряда 
с отделением, центральной . 
усадьбой совхоза. Нельзя 
решать оперативно возника
ющие вопросы. В хозяйстве 
есть рация, нужно только за
везти и установить ее.

Каждое лето .ведем раз
говоры с администрацией 
совхоза об улучшении быто
вых условий на лугах, а тол
ку мало. Не решен вопрос с 
жильем. Наши сенокосы во
дой не заливает, уже давно 
можно было построить хо
роший стан. Но до сих пор 
ютимся в стареньком вагон
чике. Многие механизаторы 
устраиваются на ночлег в 
шалашах и палатках. Живем 
на лугах безвыездно, но ни 
разу к нам не завернула ки
нопередвижка, забыли доро
гу к сенокосам и кооперато
ры,

Н. ГОЛЕЩИХИН, 
начальник механизиро
ванного отряда Лугов- 
ского отделения совхоза 
«Нарымский» Пара- 

бельского района.

Земля отцов —

зем л я  д етей

Б о л ь ш а я
с е м ь я

У Константина Алексееви
ча Потапенко три сына: 
Александр, Сергей и Нико
лай. И все они пошли но сто
пам. отца. Константин Алек
сеевич — механизатор от
кормсовхоза «Первомай
ский». Работает на тракто
ре Т-74. Нынче у него 
двадцать шестая страда на 
сенокосе.

Я познакомился с .Потапен
ко на Уйдановских лугах л 
пойме Чулыма, где мы помо
гали рабочим совхоза заго
тавливать сено. К трактору 
Потапенко были укреплены 
волокуши, на которые сгру
жалось из валков сено. Ос
новную работу выполнял ме
ханизированный отряд,, а мы 
были, как говорится, броше
ны на усиление, чтобы я<? 
дождей закончить скирдова
ние ценного корма. Констан
тин Алексеевич выделялся 
трудолюбием, хозяйским под
ходом к делу. Он часто вы
ходил из кабины трактора, 
брал вилы и помогал нам. 
Огорчался, что в этом году 

.травы плохие. Советовал бе
речь каждую травинку. За 
обедом, который готовился 
на лугах, разговорились. Я 
узнал о его сыновьях.

— А все-таки приятно, 
когда.дети.продолжают дело 
отца, — сказал Константин 
Алексеевич. — В этом году 
младший сын Николай за
кончил 10 классов. Получил 
аттестат зрелости. Пришел 
с выпускного вечера и зая
вил: «Папа, решил остаться 
в родном поселке. Буду ра
ботать в совхозе!». Права шо
фера он получил, еще учась в 
школе. Я одобрил его реше
ние. Сергей, средний сын, 
тоже со школы полюбил тех
нику. Закончив 8 классов, 
работал со мной. Проявлял 
большой интерес к механиз
мам. И так освоил трактор, 
что сдал на права, когда ему 
не было еще и 18 лет. Рабо
тал на сенокосе и уборке 
урожая. Весной Сергея пре
во дилк в армию. На 1 смену 
Александру, который демо
билизовался недавно. Это 
старший сын. Он у меня шо
фер. Тоже после 10 классов 
остался в деревне. Сейчас 
работает на закладке сена
жа. Дали ему отличный авто
мобиль. Работой доволен...

Хорошие отзывы я слы
шал об отце и сыновьях По
тапенко от секретаря парт
организации откормсовхоза 
Н. И. Семеняко и дирекции,

— Жизнь и в селе хоро
шая стала, не хунте город
ской, — говорит Потапенко. 
В дом пришел достаток. Чи
таешь проект новой Консти
туции страны, и сердце раду
ется. Все как-будто про нас 
написано. Взять хотя бы 
мою семью. Бюджет вполне 
устраивает. Имеем два мото
цикла—«Урал» и «ИЖ-56», 
телевизор. Живем в простор
ном совхозном доме. Жена— 
Любовь Филипповна, как 
мать пятерых детей (у нас 
еще две взрослые доче-1 
ри), пошла на пенсию. Прав
да, она в страдные дни дома 
не сиди.т. Со всеми уходит 
утром на луга...

Замечу, кстати, что в бое
вом листке, вывешенном 
в конторе откормсовхоза, я 
прочел, что Любовь Потапен
ко совместно с другими рабо
чими звена ручной косьбы 
выполняет норму на 1 2 0 — 
128 процентов, а сын Алек
сандр отлично трудится на 
вывозке сенажа.

Узнал я и о том, что К, А. 
Потапенко за усердие в рабо
те неоднократно поощрялся 
грамотами. Имеет юбилей
ную медаль в честь 10 0 -ле
тия со дня рождения В. И. 
Ленина.

Такими вот семьями, как 
семья Потапенко, и крепки 
нынешние села.

Л. КЛЕИЦОВ,
руководитель группы 

техотдела ТомТЭПа. 
Первомайский район.
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— О проекте Конституции СССР

ПОЛИТИЧЕСКОЙ СИСТЕМЫЯДРО
С большим воодушевле

нием, в обстановке полити
ческого и трудового подъе
ма обсуждает советский на
род важный политический 
документ нашего времени — 
проект новой Конституции 
СССР. Он законодательно 
закрепляет действительное 
место и роль нашей партии 
в советском обществе' и го
сударстве. «Руководящей и 
направляющей силой совет
ского общества, — говорит
ся в статье 6-й проекта, — 
ядром его политической си
стемы, всех государствен
ных и общественных орга
низаций является Коммуни
стическая партия .Советского 
Союза».

Коммунистическая пар
тия — политический руко
водитель, самая передовая и 
организованная сила совет
ского народа. Это боевой 
политический штаб, чье ру
ководство обеспечивает ус
пешное решение задач по 
строительству социализма и 
коммунизма. ЦК КПСС в 
своем постановлении «О 
60-летии Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции» подчеркнул, что 
«вся героическая история 
советского народа, его бое
вые и трудовые победы, его 
выдающиеся свершения
неразрывно связаны с дея-. 
тельностью Коммунистиче
ской партии».

Руководящие функции 
Коммунистической партии 
в условиях социализма ос-

НИШЕЙ
нованы на ее способности 
научно анализировать и 
предвидеть ход обществен
ного развития, устанавли
вать цели, определять пути 
и средства их достижения, 
организовывать и воспиты
вать людей, вести их на осу
ществление намеченной по
литической линии. Роль 
партии, .значение ее теоре
тической и революционно
практической деятельности 
неуклонно возрастает по ме
ре повышения зрелости об
щества и перехода его от од
ного этапа к другому. Объ
ясняется это тем, что с каж
дым следующим, очеред
ным этапом развития перед 
социалистическим общест
вом выдвигаются новые за
дачи и требования, решить 
которые нельзя с помощью 
известных уже приемов и 
средств. Для этого требуют
ся .новые пути, поиск новых 
возможностей, оптимальных ’ 
решений.

Создание зрелого, разви
того социализма, разверты
вание работ по созданию 
высшей фазы коммунизма 
по-новому поставило многие 
задачи экономического, со
циально-политического и 
духовного развития страны. 
Это требует несравненно 
более высокого уровня по
литического и организаци
онного руководства, высше
го, чем когда бы то ни было 
■ранее, мастерства управле
ния всеми сферами полити
ческой жизни, экономиче

ского и культурного строи
тельства. В результате про
исшедших в нашей стране 
социально - экономических 
преобразований, обеспечив
ших сплоченность под зна
менем коммунистов всех 
классов и социальных групп, 
КПСС ныне выражает ко
ренные интересы всего со
ветского народа, Она неиз
менно опирается на рабочий 
класс, самые широкие массы 
трудящихся, находя в их 
поддержке неисчерпаемый 
источник силы и вдохнове
ния. Тесная связь с масса
ми, широкая поддержка 
масс превращает коммуни
стов в партию-авангард в 
подлинном смысле.

Осуществляя руководство 
созидательной деятельно
стью советского народа, 
КПСС действует прежде 
всего через свои первичные 
организации, которые не 
представляют собой замкну
тые коллективы, занимаю
щиеся лишь своими внут
ренними делами, а возглав
ляют трудящихся на пред
приятиях, в колхозах и сов
хозах, в учреждениях и 
учебных заведениях, повсе
дневно занимаются их нуж
дами, живут вместе с масса
ми, знают об их трудностях 
и запросах. Повышение 
уровня своей руководящей 
деятельности партия обес
печивает также путем улуч
шения работы Советов, 
профсоюзов, комсомола, 
кооперации, с помощью ко

торых партия охватывает 
своим идейным и организа
ционным влиянием все слои 
населения, знает настроения 
масс и мобилизует их на 
решение задач строитель
ства социализма и комму
низма.

Совокупность этих госу
дарственных и обществен
ных организаций, руководи
мых Коммунистической пар
тией, составляет политиче
скую систему нашего об
щества. Характерной чер
той советской политиче
ской системы является глу
бокая народность, органи
чески присущая всем ее 
структурным элементам. 
Причем, если в период стро
ительства социализма эта 
система представляла собой 
организацию диктатуры
пролетариата, то в услови
ях развитого социализма 
она превращается в общена
родную организацию, руково
димую Коммунистической 
партией.

Вопросы- развития совет
ской политической системы 
всегда стояли и стоят в цент
ре внимания КПСС. На XXV 
съезде партии вновь было 
подчеркнуто, что важным 
направлением всей работы 
по коммунистическому строи
тельству являются всесторон
нее развитие политической 
системы советского рбщест- 
ва, совершенствование социа
листической государственно
сти, дальнейшее развитие де
мократии, укрепление право

вой основы государственной 
и общественной жизни, акти
визация деятельности обще
ственных организаций.

Всестороннее развитие со
ветской политической систе
мы неразрывно связано с 
возрастанием роли КПСС в 
коммунистическом строи
тельстве, направляющей . в 
единое русло работу всех 
государственных и общест
венных организаций, всю со
зидательную энергию широ
ких масс трудящихся. Ведь 
«смысл партийного руковод
ства состоит в том, — под
черкивал товарищ Л. И. 
Брежнев, —- чтобы обеспе
чить нерушимое идейно-по
литическое единство всего 
общества, обеспечить целе
направленное скоординиро
ванное развитие всех состав
ных частей общественного 
организма».

В политической системе 
социализма КПСС выступает 
в качестве своеобразного 
штаба, где решаются основ
ные стратегические и такти
ческие вопросы политики, 
формируются задачи соци
ального развития, где в соб
ственном смысле слова выра
батываются политическая 
линия и политические уста
новки, определяющие харак
тер и направление деятель
ности всех элементов, со
ставляющих политическую 
систему общества.

В проекте новой Консти
туции СССР дана емкая ха
рактеристика основных на

правлений ; деятельности 
КПСС как: ядра политиче
ской системы советского об
щества. «Вооруженная марк
систско-ленинским учением, 
Коммунистическая партия 
определяет,, генеральную 
перспективу развития обще
ства, линию внутренней и 
внешней политики СССР, ру
ководит великой созидатель
ной деятельностью советско
го народа, придает плано
мерный, научно обоснован
ный характер его борьбе за 
победу коммунизма».

Не допуская подмены го
сударственных и обществен
ных организаций, предостав
ляя им широкую оператив
ную самостоятельность в 
решении вопросов, относя
щихся к их компетенции, 
Коммунистическая , партия 
дает всем этим организаци
ям директивные указания, 
определяющие общую линию 
их деятельности, осуществ
ляет подбор руководящих 
кадров этих организаций, а 
также контроль за их дея
тельностью.

Принципы партийного 
руководства всеми массовы
ми организациями едины, 
но партия учитывает и спе
цифические особенности каж
дой из них. Она добивается, 
чтобы каждая из массовых 
организаций отчетливо
представляла свою роль, свое 
специфическое место в поли
тической системе ’ социали
стического общества и в со
ответствии с • этим строила

свою деятельность, находила 
наиболее эффективные ее 
формы и методы.

КПСС — руководящая, 
но не властвующая организа
ция. Она не издает ни ука
зов, ни законов. «Вся власть 
в СССР, — творятся в 
проекте Конституции СССР, 
— принадлежит народу, На
род осуществляет государ
ственную власть через Сове
ты народных депутатов, со
ставляющие политическую 
основу СССР».

В своей руководящей дея
тельности партия опирается 
не на авторитет власти, а на 
моральный авторитет, завое
ванный десятилетиями само
отверженной борьбы за инте
ресы трудящихся, на свой 
политический и организаци
онный опыт, на способность 
правильно предвидеть раз
витие событий общественной 
жизни и направлять их в 
нужное русло. Не имея ни
каких юридических прав по 
отношению к народу, обще
ственным организациям, 
партия решает возникающие 
вопросы путем вдумчивого 
изучения опыта масс, путем 
большой политической и ор
ганизаторской работы в мас
сах.

Политика КПСС прониза
на ленинской верой в могу
чие силы народа. Заботой о 
том, чтобы на всех участках 
коммунистического строи
тельства полнее проявля
лись знания, опыт, творче
ская активность советских 
людей. Это подлинно народ
ная политика, которая убеди
тельно показывает, что, как 
говорится в проекте Консти
туции ‘СССР, «КПСС сущест
вует для народа и служит 
народу».

Постоянно советуясь с на
родом, обращаясь к его зна
ниям, опыту, КПСС заботит

ся о том, чтобы, говоря сло
вами Ленина, «вся, масса са
ма подавала сознательно го
лос по существу важнейших 
вопросов». Она максимально 
использует творческие силы 
народных масс, их возрос
шую политическую созна
тельность и аккумулирует 
этот богатый народный опыт 
в своей деятельности, ус
пешно осуществляет руково
дящую роль в политической 
системе советского общест
ва.

Обеспечивая дальнейшее 
совершенствование социаль
но-политических отношений 
советского общества, всей 
его политической системы, 
Коммунистическая партия 
как руководящее ядро этой 
системы упрочивает идейное 
и организационное единство 
своих рядов, поднимает на 
уровень современных требо
ваний деятельность всех сво
их звеньев.

На основе решений XXV 
съезда КПСС совершенству
ются формы и методы пар
тийной работы, развивается 
внутрипартийная демокра
тия. Дальнейшее утвержде
ние получает ленинский 
стиль работы. Усиливается 
творческий поиск путей и 
средств повышения резуль
тативности партийной рабо
ты, более эффективного ее 
воздействия на все стороны 
жизни общества. Жизнь на
глядно подтверждает, что 
подлинно ленинская внут
ренняя и внешняя политика 
КПСС, ее руководство'—'
самая надежная гарантия 
прогресса социалистического 
общества', превращения в 
реальность наших высоких 
коммунистических идеалов.

В. БОНДАРЬ, 
доктор исторических 

наук, профессор.
(ТАСС).

д а  друж бы
Нынешним летом они сно

ва вместе — два отряда, 
дружба которых началась 
шесть лет назад в Стреже- 
ёом. Тогда к нам в область 
приехала «БКД — «Север» 
(ВКД -— боевая комсомоль
ская дружина Казанского 
авиационного института). А 
рядом .оказался отряд деву
шек «Ритм» из пединститу
та. Четыре , лета работали 
рядом, потом два года'— в 
разлуке, но по-прежнему ле
тели письма и песни из вуза 
в вуз. Зимой ездили друг к 
другу в гости.

Не только дружбой славны 
отряды, но отличной работой 
— они всегда в числе луч
ших; рейдами по охране об
щественного порядка, агит
бригадой и еще... тринад
цатью свадьбами, которые 
уже были сыграны за эти 
годы.

Лагерь на берегу реки, в 
котором живут отряды, назы
вается «Дружба». Работают 
они на областной ударной

комсомольской стройке —-- 
Шегарском строительном 
комбинате.

Комиссар районного отря
да, представитель «БКД — 
«Север» Анатолий Поздеев 
рассказывал, что, когда сту
денты КАИ узнали, что ле
том снова будут с «сестрич- 
ками-ритмичками», записы
ваться в отряд пришло вдвое 
больше ребят, чем раньше.

Это не удивительно. Далее 
глядя на снимки, можно сра
зу убедиться, какие чудес
ные девушки в «Ритме» 
(снимок внизу). И хотя На
таша Постнова и Таня Осипо
ва новички на целине, они не 
отстают от ветеранов ни в 
работе, ни в веселье (снимок 
справа).

Форма у Всесоюзного от
ряда единая, но отряды 
«Ритм» и «БКД — «Север» 
можно сразу узнать по тра
диционным буденовкам у де
вушек и синим беретам ’ с 
«крылышками» у парней. 
Впрочем, когда начинается 
общий праздник, можно и 
поменяться этими знаками 
отличия (снимок вверху).

Фото В. Кригера.

Запретить нейтронную
Г н е в н ы й  г о л о е
п р о  т  е

«Нет — нейтронной бом
бе! Нет — крылатым раке
там!» — под такими лозун
гами проходят в стране ми
тинги протеста против реше
ния правительства США на
чать производство новых раз
новидностей и типов ядерно- 
го оружия. Советские люди 
призывают мировую общест
венность усилить борьбу за 
прекращение гонки вооруже
ний, укрепление дела мира и 
международную разрядку.

Производство нейтронной 
бомбы может иметь катастро
фические последствия для 
всех стран и народов, отме
тила старший научный сот
рудник Центрального науч
но-исследовательского ин
ститута технологии машино
строения ветеран Великой 
Отечественной войны 3. В. 
Свистунова. Планы . хладно
кровного уничтожения мил
лионов людей являются на
рушением элементарных че
ловеческих прав, прежде все
го права человека на жизнь.

Горячую поддержку при-

с т  а
зыву коммунистических и 
рабочих партий о запреще
нии производства нейтрон
ной бомбы высказали участ
ники митинга в Ленинград
ском объединении «Светла
на».

— От имени всех матерей я 
требую запрещения произ
водства варварского оружия, 
предназначенного для безжа
лостного уничтожения всего 
живого, — сказала, высту
пая на митинге, Герой Со
циалистического Труда за- 
варщица Л. Г. Степаненко.— 
Мы хотим растить детей под 
мирным небом, чтобы они 
никогда не узнали ужасов 
войны.

Гневный протест противг 
бесчеловечных планов аме
риканской военщины выра
зили труженики Ленинград
ского объединения «Скоро
ход» и головного совхоза 
фирмы «Ручьи».

Сотни рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих участвовали в 
митинге протеста на Мин
ском производственном объе

динении вычислительной тех
ники. Действия Вашингтона 
показывают, — сказал гене
ральный директор объедине
ния И. К. Ростовцев, — что 
за словесной ширмой заяв
лений некоторых буржуаз
ных политиков скрывается 
зловещее лицо поборников 
новой войны.

Выступивший на многоты
сячном митинге коллектива 
Гомельского завода «Гом- 
сельмаш» токарь И. П. Оси
пенко сказал:

— Мы, советские люди,' 
всегда выступали и выступа
ем против гонки вооружений, 
за укрепление безопасности 
народов. Наше стремление к 
миру отражено и в проекте 
новой Конституция СССР.

* * *
В единодушно принятых^ 

резолюциях участники ми-' 
тиягов горячо одобрили ми
ролюбивую внешнюю поли
тику Коммунистической пар-, 
тии, ЦК КПСС и его По
литбюро во главе с выдаю
щимся борцом за мир това
рищем Л. И. Брежневым. 
Они заявили о твердом 
стремлении крепить своим 
упорным трудом могущество 
Советской страны — оплота 
мира и счастья всех народов.

(ТАСС).

Тревога и
Видные политические дея

тели различных стран выра
жают тревогу по поводу при
нятого в США решения при
ступить к созданию новой 
разновидности ядерного ору
жия — нейтронной бомбы н 
осуждают его.

РИМ. С требованием за
нять «твердую позицию» 
против планируемого Сое
диненными Штатами произ
водства нейтронной бомбы 
обратился к итальянскому 
правительству секретарь ко
миссии по иностранным де
лам палаты депутатов италь
янского парламента христи
анский демократ Карло Фра- 
кандзани. В запросе, кото
рый он направил председате
лю совета министров и ми
нистру иностранных дел, 
подчеркивается необходи
мость безотлагательно ин
формировать парламент о 
точке зрения правительства- 
на эту проблему, а также со
общить, какие меры в меж-

осуждение
дународном плане оно соби
рается предпринять с тем, 
чтобы продемонстрировать 
принципиальную оппозицию 
проектам производства бом
бы.

К. Фракандзанн выразил 
серьезное опасение, что про
изводство новой разновид
ности оружия массового 
уничтожения приведет к уси
лению гонки вооружений, 
увеличит опасность возник
новения ядерного конфликта.

КАИР. Производство в 
США нейтронной бомбы ве
дет к усилению гонки воору
жений и представляет собой 
очередную попытку мирового 
империализма воспрепятст
вовать процессу разрядки 
международной напряженно
сти, заявил заместитель ге
нерального секретаря Орга
низации солидарности наро
дов Азии и Африки Нури 
Абдель Раззак.

Он подчеркнул, что прак
тические действия Соединен

ных Штатов по разработке и 
внедрению новых видов ору
жия' массового уничтожения 
служат препятствием для пе
реговоров по ограничению 
вооружений и создают опас
ность возникновения ми
ровой ядерной катастрофы.

АНКАРА. Глубокую оза
боченность бесчеловечным 
решением США приступить к 
созданию нейтронной бомбы 
выразил видный политиче
ский деятель Турции, пожиз
ненный сенатор Ахмет Иыл- 
дыз. Решение Белого -дома, 
сказал он, выглядит особен
но циничным и воспри
нимается всеми миролюбивы
ми силами с большим беспо
койством. Оно принято в мо
мент, когда во всем мире 
ведется интенсивная борьба 
за достижение соглашения о 
разоружении. Этот шаг аме
риканской администрации не 
только не способствует успе
ху созыва конференции по 
разоружению, но лишь под
стегивает гонку вооружений, 
создает атмосферу угрозы 
новой мировой войны.

(ТАСС, 11 августа}.

чает, что многосторонние и

Щ  СООБЩвНИЯ ИЗ-ЗА
В  о б с т а н о в к е  б р а т с к о й  д р у ж б ы
СОФИЯ, 11 августа. 

(ТАСС). Дружеская встреча 
в Крыму Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Бреж
нева с Первым секретарем 
ЦК БКП, Председателем Го
сударственного совета НРБ 
Т. Живковым явилась еще 
одним подтверждением бол
гаро-советской дружбы, пи-

Ё  сегодня газета «Работ- 
ско дело». Особое зву- 
:е она получила потому, 
состоялась в год 60-ле

тия Великого Октября, в пе
риод, когда с исключитель
ной силой проявляется все
мирно-историческое значе
ние Октября, авангардная 
роль КПСС и СССР в движе
нии прогрессивного челове
чества к мирному, справедли
вому будущему.

Встреча в Крыму показа
ла, что между КПСС и БКП, 
между СССР и НРБ сущест
вует полное единство взгля
дов в 1 оценке международно
го положения, совместных

согласованных действии на 
международной арене. Во 
время беседы в Крыму за
трагивались проблемы меж
дународного коммунястиче-. 
ского и рабочего движения, 
подчеркивалась его расту
щая роль в борьбе народов 
за свободное, демократиче
ское и независимое развитие. 
Обострение классовой борьбы 
на международной арене, ак
тивизация империалистиче
ских и антикоммунистиче
ских сил требует дальнейше
го укрепления единства меж

дународного коммунистиче-' 
ского й рабочего движения.

Встреча между Л. И. Бре
жневым и Т. Живковым вы
лилась в ’ новую демонстра
цию братской дружбы меж
ду КПСС и БКП, между 
СССР и Болгарией, подчер
кивает газета. Она явилась 
вкладом в укрепление меж
дународного коммунистиче
ского и рабочего движения, 
в сплочение всех прогрессив
ных сил мира, в победу дела 
мира.

«Раоотническо -дело» отме-

двусторонние встречи руково
дителей братских партий и 
государств имеют большое 
значение. На этих встречах 
определяются основные на
правления социалистического 
строительства, вырабаты
вается согласованная про
грамма действий социалисти
ческих государств во всех 
сферах жизни. Встречи това
рища Л. И. Брежнева с пар
тийными и государственны
ми руководителями социали
стических стран оказывают 
исключительно благотворное 
влияние на укрепление един
ства стран социалистическо
го содружества, на углубле
ние их сотрудничества.

Значение крымских встреч 
определяется исторической 
ролью великой Страны Со
ветов в борьбе народов за 
мир и прогресс, ее влиянием 
на дальнейшее укрепление 
мирового коммунистического 
и рабочего движения, на по
ступательное развитие сил 
мира и демократии.

ПЕРЕГОВОРЫ ЗАВЕРШИЛИСЬ
ПАНАМА, 11 августа. 

(ТАСС). Здесь закончились 
панамо-американские пере
говоры относительно заклю
чения нового договора о ста
тусе Панамского канала. Как 
сообщили журналистам гла
вы обеих делегаций, «достиг
нуто принципиальное согла
сие» по всем основным поло
жениям этого договора.

Глава делегации США 
Э. Банкер заявил, что он 
возвращается в Вашингтон, 
чтобы информировать прези
дента Дж. Картера об итогах 
переговоров.

Текст договора пока не 
опубликован. Как сообщил 
глава панамской делегации 
Р. Эскобар Бетанкур, спе
циалистам обеих стран еще 
предстоит работа по его ре
дактированию.

Эскобар Бетанкур под
черкнул, что после 13 лет, 
в течение которых продолжа

лись эти трудные и упорные 
переговоры, Панама доби
лась восстановления суве
ренных прав над зоной Па
намского канала, находив
шейся под контролем США, 
и отмены бессрочного догово
ра о канале от 1903 года.

Как известно, по этому ка
бальному договору, навязан
ному панамскому народу, 
США вот уже более 70 
лет сохраняют за собой эко
номический и военно-страте
гический контроль над ча
стью территории Панамы — 
каналом и прилегающей зо
ной. От эксплуатации канала 
ежегодно США получают 
150 миллионов долларов, из 
которых хозяевами панам
ской земли «отчисляется» 
лишь 2,3 миллиона. В зоне 
канала размещены 14 амери
канских военных баз. Рас
квартированные там войска 
могут использоваться в слу

чае «волнений» в Латинской 
Америке.

Переговоры о новом до
говоре постоянно затягива
лись американской стороной 
и проходили в обстановке по
литического давления на Па
наму и угроз в ее адрес. Од
нако Вашингтону в послед
ние годы пришлось считать
ся с непреклонной волей па
намского народа и растущей 
солидарностью мирового об
щественного мнения, с борь
бой Панамы за свои права, с 
набирающим силу в Латин
ской Америке движением ч 
защиту суверенных прав па
намцев.

В ходе переговоров за от
мену кабального договора 
народ Панамы добился опре
деленных успехов. Однако 
ему предстоит еще нелегкая 
борьба. Контроль над кана
лом предполагается передать 
Панаме лишь к 2000 году. 
США оговорили за собой 
право «оборонять» этот меж
океанский путь фактически 
бессрочно.
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С е г о д н я  — 
В с е с о ю з н ы й  

д е н ь

Ф И З К У Л Ь Т У Р Н И К А

«...СОВЕТСКОЕ ГОСУДАРСТВО СТАВИТ 
СВОЕЙ ЦЕЛЬЮ РАСШ ИРЕНИЕ РЕА Л Ь
НЫХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ ДЛЯ РАЗВИ ТИ Я И 
ПРИМЕНЕНИЯ ГРАЖ ДАНАМ И СВОИХ
ТВОРЧЕСКИХ СИЛ, СПОСОБНОСТЕЙ, ДЛЯ 
ВСЕСТОРОННЕГО РАЗВИ ТИ Я ЛИЧНО
СТИ».

(Статья 20-я проекта Конституции СССР).

ПРАЗДНИК МОЛОДОСТИ
Вместе с другими знаме

нательными датами красной 
строкой в наших календарях 
выделен Всесоюзный день 
физкультурника — празд
ник молодости, силы, бодро
сти и здоровья.

Как встречают День физ
культурника томские спорт
смены?

Слияние производствен
ных и физкультурных инте
ресов становится важным 
моментом в жизни многих 
спортивных коллективов на
шей области. «Физкульту
ру и спорт — на службу пя
тилетке!», «За рекорды в 
труде и спорте!», «Каждый 
значкист ГТО — ударник 
пятилетки!» —- под такими 
девизами трудится моло
дежь подшипникового, элек
тролампового, электротех
нического, Асиновского
трактороремонтного заво
дов и ряда других пред
приятий. Многие спорт
смены носят почетные зва
ния «Ударник коммунисти
ческого труда», а лучшие из 
лучших отмечены правитель
ственными наградами, зна
ками «Победитель социали
стического соревнования» и 
«Ударник пятилетки». Сре
ди них можно назвать 
Н. Аржанникова, шофера 
совхоза «Корниловский»; 
В. Клясюка, инженера мано
метрового завода; В. Бело
ва, слесаря подшипниково
го завода; В. Кудрявцева * 
заместителя начальника це
ха завода «Сибэлектромо- 
тор»; Валерия Бестолкова, 
радиотехника Томского 
авиапредприятия и других. 
Онн успешно сочетают хоро
ший труд с активными за
нятиями шортом.

Для этого у нас есть все 
необходимые условия. Сего
дня в области насчитывается 
14 стадионов, 259 футболь
ных полей, 322 спортивных 
зала, 10 2  хоккейные короб
ки, 64 лыжные базы, свыше 
500 волейбольных и баскет
больных площадок. Только 
за последние годы вошли в 
строй спортивный ком
плекс завода режущих инст
рументов, четырехзальный 
корпус инженерно-строи
тельного института, спор
тивный зал строителей, 
стрелковый тир и спортив
ный зал в с. Кожевникове, 
лыжная .база в г. Колпашеве 
и другие объекты.

Все это, несомненно, по
зволило повысить качество 
спортивных мероприятий, 
дополнительно привлечь к 
систематическим занятиям в 
секциях и группах свыше 8,5 
тысячи человек. Сейчас чис
ло физкультурников в на
шей области достигло почти 
154 тысяч, подготовлено за 
год более 60 тысяч спорт- 
сменов-разрядннков, в том 
числе 1197 спортсменов, 
высших разрядов, 31 мастер 
спорта СССР и 63 тысячи 
значкистов ГТО.

Решающее звено физ
культурного движения — 
коллективы физической
культуры, число которых 
возросло до 809. В этих ни
зовых спортивных организа
циях стало уже традицией 
ежегодное проведение ком
плексных соревнований и 
спартакиад с участием лю
дей самого разного возра
ста, соревнований на при
зы имени героев войны и 
труда. Только в минувшем 
зимнем сезоне в них приня
ли участие свыше 10 0  тысяч 
человек.

Получил широкое призна
ние у поклонников «белой 
королевы» конкурс городов 
с символическим названием 
«Лыжня зовет». В Киров
ском районе, например, в 
лыжном марафоне пройде
но более 300 тысяч кило
метров.

Особое место в физкуль
турном движении занимает 
всесоюзный комплекс «Го
тов к труду и обороне 
СССР». Пять лет он шагает 
по . стране. За этот период 
десятки тысяч томичей вы
полнили его нормативы.

Широкое распростране
ние получают соревнования 
по многоборью ГТО, позво
лившие ежегодно готовить 
из числа физкультурников 
свыше 2 тысяч спортсменов- 
разряд ников.

Высоких результатов в 
областном финале по летне
му многоборью ГТО на при
зы . газеты «Комсомольская 
правда» добились команды 
СК «Янтарь», областных со
ветов ДСО «Труд» и «Буре
вестник». Заметно активизи
ровалась работа по подготов
ке юношей для службы в 
рядах Советской Армии. 
Ежегодно свыше 20 тысяч 
допризывников получают 
необходимые навыки и фи
зическую закалку в воен
но-спортивных и спортивно- 
оздоровительных лагерях. 
Теперь их в области 45.

Немалый вклад в разви
тие физической культуры 
области вносят областные 
советы «Буревестник»,
«Труд», спортивный, клуб 
«Янтарь».

Только в минувшем году 
областным советом «Буре
вестник» подготовлено 27 
мастеров спорта СССР. 
Команды общества успеш
но выступили в зимних сту
денческих спортивных иг
рах. Валерий Сухоплюев 
(студент ТГПИ) стал чем
пионом игр по классической 
борьбе, выполнил норматив 
мастера спорта СССР. Вме
сте с Александром Балобко 
он включен в состав сборной 
команды страны для уча
стия в Универсиаде-77, 
которая будет проводиться 
,в Болгарии. Такое же почет
ное право выступать на меж
дународных ' студенческих 
соревнованиях получили 
спортсмены томского «Бу

ревестника» по академиче
ской гребле, легкоатлеты и 
тяжелоатлеты.

В «Труде» подготовлено 
нынче 1 2  мастеров спорта 
СССР. 259 человек выпол
нили нормативы кандидатов 
в мастера спорта и спорт
сменов 1 -го разряда, массо
вые разряды получили 4,5 
тысячи человек. Спортсме
ны «Труда» стали победи
телями комплексной зимней 
спартакиады области, лет
них Всесоюзных спортивных 
игр ДСО профсоюзов, явля
ются ведущими в нашей об
ласти по фигурному ката
нию на коньках, лыжным 
гонкам, конькобежному
спорту, хоккею с мячом, 
футболу, волейболу, на
стольному теннису. Любите
лям спорта хорошо знакомы 
имена Валентины Болды
ревой и Ирины Мешкичевой 
— кандидатов ' в сборную 
команду страны по лыжным 
гонкам. Чемпионами Сибири 
в этом виде спорта стали 
Лариса Протопопова, Лидия 
Неверова и Александр Пе
тухов.

Высоких спортивных ус
пехов добились епартаковки 
Людмила Горн и Надежда 
Забегаева. Они включены в 
основной состав сборной 
команды страны по лыжным 
гонкам. Успех по праву раз-, 
деляет вместе с ним тренер 
Н. П. Лопухов. Такое же 
право выступать в составе 
сборной команды Советского 
Союза получили члены это
го общества — «летающие 
лыжники» Сергей Отепко и 
Виктор Бутаков.

Большое пополнение в со
став сборных команд обла
сти дает «Янтарь», имею
щий в своем арсенале спо
собных спортсменов и высо
коквалифицированных тре
неров.

Отмечая успехи, мы пом
ним и о том, 1 что еще не 
сделано, какие проблемы 
предстоит решить. Надо, 
чтобы спорт стал достояни
ем и потребностью каждого 
жителя области. Пока же 
часть коллективов физкуль
туры организационно слаба. 
Здесь мало проводится со
ревнований и спартакиад, 
не строятся спортивные со
оружения и простейшие 
площадки. Слабо использу
ются имеющиеся возможно
сти и резервы.

Перед физкультурными 
организациями стоят боль
шие задачи, связанные с 
подготовкой и праздновани
ем 60-летия Великого Ок
тября, участием команд об
ласти в предстоящей VI зим
ней спартакиаде народов 
РСФСР. Мы должны рабо
тать так, чтобы физическая 
культура и спорт в нашей 
области носили подлинно 
массовый характер.

Ю. ДАНИЛИН,
заместитель председа
теля облепорткомнтета.

А вто р и те т  проф ессии учи теля  ф и зкул ь тур ы  растет. Об этом 
м ож н о  суд ить  и по том у, что ны нче  на ф акультете  ф изиче
с ко го  воспитани я  в ТГПИ сам ы й больш ой ко н к у р с . Среди 
аб и тури ен тов  немало п е р сп е кти в н ы х  спортсм енов, уж е  се го 
дня им е ю щ их вы соки е  спо ртивн ы е  разряды  и даже звание 
мастеров спорта . Но все равно, чтобы стать  студентам и , им 
пред стоит в ы д ер ж ать  труд ны е  экзам ен ы .

П опулярности  ф акультета  среди абитуриентов  способст
вую т и усп е ш н ы е  вы ступл е ни я  его студентов  на м н огих  все
со ю зн ы х  и м еж д ун арод н ы х соревнованиях. В этом году, на
прим ер, за ко н ч и л и  и н с т и ту т  и направлены  в ш кол ы  победи
тели ра зн ого  ранга  чем пионатов , ун иверсиад , первенств — 
м астера спорта  СССР В. С ухоплю ев, Б. С корн яко в , Е. О коро
ков .

А тех, к то  придет в ауд итории  ф акультета  с начала ново
го учебного  года, ж д ет  немало интересного . Каж дое лето, 
наприм ер, ф акул ьтет  ф и зи че ско го  воспитания ТГПИ прово
д ит  уче б н о -сп ор ти вны й  лагерны й  сбор. По трад и ции , сбор 
пр оход и т  в ж и в о п и с н ы х  о кр е стн о стя х  поселка Т и м и рязев 
с ко го . Здесь студенты  двух  пе рвы х кур со в  осваиваю т уче б 
н ую  п р о гр а м м у  по спо р ти вн ы м  д исц иплинам , а п е р в о ку р с н и 
ки  за ка н ч и в а ю т  сд ачу норм  ГТО.

Солнце, воздух и вода! — девиз ка ж д о го  в лагере. В период 
л а ге рного  сбора студенты  о ка зы в а ю т  сельчанам  пом ощ ь в 
за го то вке  корм ов. Н ы нче они за готовил и  260 тонн  зеленой 
массы.

НА СНИМКЕ: сдача норм ГТО в лагере.
Фото А. П етоова.

С е л ь с к и е
с т а р т ы

Д л я  сел ьски х  спо р тсм е н о в  
—  членов Д С О  «У рож а й»  
области— этот го д  стал д е й 
ствительно «ур о ж а й н ы м » . 
З и м о й  д в о е б о р ц ы  и п р ы 
гуны  на лы ж ах с тр а м п л и 
на стали б р о н зо в ы м и  п р и 
зе р а м и  сел ьски х  сп о р ти в 
ных игр . А ч е р е з  н е ко т о 
ро е  вре м я  и их п о б е д и те 
лям и. С б о рн ая  ко м а н д а  
по с трел ьб е  из лука , вы
ступая в первенстве  Ц ент
р а л ьн о го  совета  общ ества 
« У рож а й» , завоевала б р о н 
зовы е  м едали.

Ч е м пи он а м и  и пр и зе р а м и  
В с е с о ю зн о го  совета  сель
ски х  Д С О  . и п р о ф со ю зо в  
1977 г. стали л ы ж н и ки  С е р 
гей Б уш м анов и Валентин 
М а л и н о вски й  из Ш е га р ки , 
л уч н и ки  Валентина Ч епу- 
кой ть  и А натолий  Кливмн- 
ски й  из А сина.

В кан ун  В се со ю зн о го  Д н я  
ф и зку л ь ту р н и ка  в Т о м ске  
п р о ш л о  летнее первенство  
Ц е н тр а л ьн о го  совета Д С О  
«У р о ж а й »  РСФСР по п р ы ж 
кам  на лы ж а х с трам плина  
на и скусств е н н о м  по кр ы ти и .

В ладим ир Гусев из ко м а н д ы  
сел ьски х  спо р тсм е н о в  на
ш ей области стал ч е м п и о 
ном, а ко м а н д а — б р о н зо в ы м  
п р и з е р о м  состязаний.

На днях в Б и рске  Баш
к и р с к о й  АССР закон чи лось  
м о л о д е ж н о е  первенство  
СССР сре ди  сел ьских с п о р т 
см ен ов  по стрельбе  из лука , 
где Валентина Ч еп укойть  из 
А сина заняла в торое  м есто , 
уступив пр ед ставительнице  
У кр а и н с ко й  ССР, и впервы е 
вы полнила звание м астера 
спо рта  СССР.

В 1977 го д у  спо ртсм е на м и  
об лсове та  установлено  30 
р е ко р д о в  по р а зл и чн ы м  ви
д ам  спорта . Значительно 
вы ро сл о  число членов о б 
щества.

О б ластны м  со ве то м  Д С О  
«У р о ж а й »  нынче п р о ве д е н о  
б олее  30 ф инальны х со р е в 
нований сре ди  сб о р н ы х  
ко м а н д  р а йо но в  области, 
ко то р ы м и  охвачены  д еся тки  
тысяч тр у ж е н и ко в  села. 
П о д го то вл е н о  два м астера 

*  сперта  СССР, 5 канд ид атов  
в м астера спорта , 87 сп о р т 
см ен ов  п е р в о го  сп о р ти в н о 
го р а зря д а . Б олее пяти ты 
сяч сел ьски х  ф и зкул ь тур н и 
ко в  стали зна чкистам и  В се
с о ю з н о го  ф и зку л ь ту р н о го  
ко м п л е кс а  ГТО.

В, МИТРОХИН,

МОТОПРОБЕГ В ШУШЕНСКОЕ
Группа спортсменов-досаафовцев из Асина и Первомай

ского совершила мотопробег по маршруту Асино — Шу
шенское — Асино. На мотоциклах участники пробега про
шли более трех тысяч километров по Кемеровской' обла
сти, Красноярскому краю, Хакасской автономной обла
сти. Онн посетили ленинские места, побывали в музее 
В. И. Ленина в Шушенском, встречались с ветеранами 
революции и труда.

Собран интересный материал о революционных собы
тиях тех лет. Мотопробег проведен в рамках Всесоюзного 
похода комсомольцев и молодежи по местам революцион
ной, боевой и трудовой славы.

Б. ДЕМЧЕНКО.

П О К О РЕН И Е В Е Р Ш И Н Ы
С бо рн ая  ко м а н д а  сильнейш их альпинистов облсовета «Бу

ре вестн и к»  усп е ш н о  заверш ила  э ксп е д и ц и ю  на П ам ире. Наши 
сп о р тсм е н ы  по д няли сь  на о д н у  из вы сочайш их верш ин  С о 
в е тско го  С о ю за  —  п и к  Л енина. З десь они установили  б ю ст 
в о ж д я  р е в о л ю ц и и  и оставили  специальны й  патрон с о б р а щ е 
н ием  к  сп о р тсм е н а м , ко то р ы е  п о ко р я т  верш ину  че р е з  10 лет.

Р уковод и тел ь  э ксп е д и ц и и — м астер спо рта  СССР Н, Н. Д ь я 
че нко . В составе ко м а н д ы  —  студенты  и пр еподаватели  т о м 
с ки х  вузов.

В. АНТОНОВ.

ПЕРВАЯ ЗАПОВЕДЬ
Однажды возвращался я 

после смены домой. Спешил; 
дел на оставшееся время.су
ток было немало. Рядом со 
мной вышагивал коллега по 
работе. Нам оказалось по 
пути. <• Вечно ты торопишь
ся. Паша. - говорил он. — 
Смена закончена — гора с 
плеч. Можно и отдохнуть. 
Вот я иду спокойно, без суе
ты. потому что знаю: вечер
у меня свободный». «Чем 
же займешься?» — улыб
нулся я. «Да мало ли..”. Вы
бор большой».

Я знаю, какой отдых' он 
предпочитает: кино, парк,
очень редко поездки за го
род. а чаще ограничивается 
диваном и телевизором. На
верное. и так Moacgo отды- 
хатй. Когда . выйдешь на пен
сию. А коллеге моему 25 
лет, на пять меньше, чем 
мне. Часто после смены 
можно услышать от него: 
«Устал, еле ноги передви
гаю». Бесспорно, работа наша 
требует физической выносли
вости. Но я, например, за
кончив смену, всегда чувст
вую себя бодрым. Да и во 
время работы почти не ощу
щаю усталости.

Это не значит, что приро
да наградила меня какими- 
то особыми физическими 
данными. Запасом энергии, 
бодрости я обязан спорту. 
Он помогает мне с удоволь
ствием, в полную силу тру
диться, быть здоровым, быть 
всегда в форме.

.Иногда мне приходится 
слышать сетования: «Конеч. 
но, спорт — это- здорово. Но 
ведь нет времени, чтобы им 
заняться». Не согласен. Бы
ло^ бы желание, а время 
найдется. У нас короткий 
трудовой день, два выход
ных в неделю. А • ведь мно
гие, как подходят суббота и 
воскресенье, озабочены: чем 
же их заполнить? С нетерпе
нием ожидаемые выходные 
тянутся у них вяло, длинно 
и скучно.

Взрослого человека нс 
просто увлечь спортом, если 
он не занимался им с дет
ства. Вот поэтому я считаю 
очень важным, чтобы и ро
дители, и школа уделяли 
этому как можно больше 
внимания. Ведь все мы от
ветственны за то, чтобы мо
лодое поколение росло здо
ровым и сильным. Условия 
для этого есть. Сколько в 
нашем городе за последние 
годы появилось разных 
спортплощадок, хоккейных 
коробок, открыто детских 
спортивных школ с квали
фицированными ои ытн ы ми
тренерами! Если сравнить, 
какое положение было, 
когда я | бегал мальчишкой, 
то контраст разительный. 
Жил я на Степановке, с ут
ра до вечера вместе со 
сверстниками пропадал на 
пустыре. Мяч мы готовы 
были гонять по полю хоть 
сутки, Наверное, недаром g 
то время из числа стеианов- 
ских, ребят вышло немало 
неплохих футболистов. Кста
ти. должен с огорчением 'За
метить. что сейчас на ■ этом 
импровизированном поле по
ставлены склады. Играть 
мальчишкам негде. Слышал, 
что даже решение гориспол
кома было очистить терри
торию, но -так ничего и ' не 
предпринято.

У меня двое сыновей. 
Старшему, Жене, — 9 лег, 
а Сереже только три. Ста
раюсь, чтобы мальчишки ро
сли здоровыми. А лучший 
способ для этого :— спорт. 
Женя вместе со мной по ут
рам делает зарядку, зимой 
вместе бегаем на лыжах. В 
новом сезоне хочет пойти в 
секцию хоккея с шайбой. Я 
всячески поддерживаю в 
нем этот интерес. Важно не 
только здоровье. Спорт по
может сыну вырасти соб
ранным, дисциплинирован
ным человеком, будет ему 
верным другом в учебе и 
работе. Я в этом глубоко 
убежден, потому что испы
тал и испытываю его благо
творное влияние на себе, .на 
своих товарищах... • • ”

Я играю в заводской фут

больной команде «Метеор», 
ее капитан. Если говорить о 
наших спортивных успехах, 
то они неплохие. Все по
следние годы мы. хоть и не 
чемпионы, зато призеры 
всегда. Что можно сказать 
о моих товарищах? Только, 
добрые слова. И это не про
сто мое личное мнение. На 
заводе все они пользуются 
заслуженным авторитетом. 
Передовики производства, 
специалисты высокой ква
лификации. Прогулы? Недо
пустимо. Таких случаев не 
помню. И о личных каче
ствах своих товарищей по 
команде могу сказать лишь 
хорошее. Это люди отзывчи
вые, дружные. Сергей Пэ
нов, Владимир Бусыгин, 
Геннадий Елегечев, Генна
дий Аксенов.:. — хоть всю 
команду перечисляй. Я рад, 
что у меня такие друзья. И 
их помог мне • приобрести 
спорт.

Разумеется, добрые вза- 
и м оо т ноше н и я п о м о гаю т
нам в игре, в работе, но это 
не значит, что мы снисхо
дительно относимся к про
ступкам друг друга. Наобо
рот, требовательность
предъявляется самая высо
кая. Если человек опоздал 
на тренировку или пропу
стил ее, то обязан отчитать
ся перед товарищами. При
чины во внимание берутся 
только самые веские. Так 
яге и с делами производст
венными. Первая заповедь в 
команде: безукоризненный
труд на рабочем месте.

И это обоснованно. Не се
крет, что иногда во время 
решающих матчей нам при
ходится заканчивать смену 
раньше, чем положено. Ад
министрация всегда идет 
навстречу, потому что уве
рена в нашей рабочей чести. 
Мы не подведем, все, что 
положено, обязательно вы
полним. Представьте, если 
бы кто-нибудь из команды 
плохо зарекомендовал себя 
на производстве. Да за та
кого было бы просто совест
но просить начальника цеха!

Конфликтов с админист
рацией не бывает. Спорт и 
ТРУД — рядом идут. В ис
тине этих слов я уверен. 
Именно так обстоит дело на 
нашем заводе. В развитии 

. спорта активную заинтере
сованность проявляют пар
тийная и комсомольская ор
ганизации. Здесь мы всегда 
находим помощь.

Пока на заводе нет свое
го Дома спорта. Но наши 
спортсмены не уступают в 
мастерстве тем, кто нахо
дится в лучших условиях. 
На обстоятельства не жа
луемся, стараемся не упу
стить все возможности. 
Своими руками построили 
открытый спортивный ком
плекс, и он считается луч
шим в горрде. Широко ис
пользуем для выявления 
спортивных талантов, для 
привлечения к занятиям 
спортом как можно больше
го числа людей'сдачу норм 
комплекса ГТО. На заводе 
сейчас насчитывается две 
тысячи значкистов. Очень 
многие активно участвуют в 
проведении заводских спар
такиад. У нас работают. 15 
секций по разным видам, за
нятия в которых, в основ
ном,' ведут тренеры-общест
венники. Команды неплохо 
снабжены инвентарём, фор
мой. Так что спортсмены у 
нас не обижены. Руководи
тели завода понимают пря
мую. выгоду производству от 
развития на предприятии 
спорта.

Сегодня мы говорим о 
всепроникающем вторжении 
слорта в жизнь общества. 
Растут ряды его поклонни
ков. Вспомним, как недавно 
был заполнен Дворец зре
лищ и спорта во время вы
ступлений фигуристов. Но 
ма‘ж> быть поклонником 
спорта. Надо им занимать
ся. ■.

П. ДАНИЛОВ,
слесарь инструменталь
щик электротехниче
ского завода, ударник
коммунистического тру

да.

С О В Е Т С К И Е  
ФУТБОЛИСТЫ  
ЗА РУБЕЖ ОМV

Во время продолжающего
ся перерыва в чемпионатах 
страны в высшей и первой 
лигах некоторые наши 
футбольные команды высту
пают в товарищеских матчах 
за рубежом. Московский 
«Спартак» выиграл в Ита
лии у римского клуба «Ла
цио» — 3:1 (3:1). Счет от
крыли итальянские футболи
сты (Агостинелли с пенальти'■ 
на 13-й минуте). Через мину
ту спартаковцы сравняли ре-. 
зультат (Ярцев), а на 39-й, й 
40-й минутах Сидоров и сно
ва-Ярцев вывела свою коман
ду вперед.

С таким же счетом Львов
ская команда «Карпаты» вы
играла в Польше у мелецкой 
«Стали». Голы у львовян' за
били Родин, Козннкевнч и 
Подпалюк.

(Корр. ТАСС).

ХОККЕИСТЫ 
ОТКРЫВАЮТ СЕЗОН

БОНН, 11 августа. (Корр. 
ТАСС). Две победы одержа
ли хоккеисты ЦСКА в тради
ционном международном 
турниое. начавшемся на кат
ках ФРГ. Со счетом 7:1 на
ши спортсмены выиграли у 
сборной Польши, а затем на
несли поражение западно- 
германскому клубу «Фюс- 
сен» — 90.

В этом турнире, фактиче
ски открывающем сезон ма
стеров хоккея, выступают 
также команды из Чехосло
вакии и Швейцарии.

Т В
СУББОТА, 13 августа  

ВСЕСОЮЗНЫЙ
ДЕНЬ Ф И ЗКУ Л Ь Т УР Н И КА  

ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

10.00. Н овости. 10.10. Цб . Ут
р е н н я я  ги м н асти к а . 10.00. Ц б . 
Л. Ч ерн як . «К расн ая Ш апочка* . 
Ф р агм ен ты  и з оперы . 10.50. 
Цв. «Хочу в се  зн ать» . Кино- 
ж у р н ал . 11.00. Ц е. а Для вас, 
родители» . 11.30. Цв. «У трен
н я я  п очта» . 12.00. Цв. «По м у 
зея м  и  в ы ста в о ч н ы м  залам ». 
«А брам цево». 12.30. Цв. «Л ите
р а т у р н ы е  чтен и я» . Ю. К а за 
ков. Р а с с к а з ы . 13.00. Программ 
м а д о к у м е н та л ь н ы х  ф и льм ов . 
13.30. Цв. «Н ародны е м ел о 
дии». К онцерт. 13.45. Цв. Ти
р а ж  «С портлото». 14.00. Цв. 
«Здоровье»  14.30. Цв. < М у
зы к а л ь н ы й  абонем ент» . К он
церт. В п р о гр ам м е  — п р о и з
вед е н и я  Л. Б етх о вен а , Ф. Ш у
б ерта , П. Ч ай ко вско го , И. Б р а 
мса. 15.00. «Ф ильм  — де- 
ТБЯ м ». « И ва и М а  ка, р о Ш и ч ».
46.20. Цв. С егодня — В сесою з
н ы й  ден ь ф и зк у л ь т у р н и к а . 
В ы ступ лен и е п р ед се д ател я  к о 

м и т е т а  по ф и зк у л ь т у р е  С. И.-. 
П авлова. 16.40. Цв. «Даю щ ие 
ф ак ел » . Д о к у м ен тал ьн ы й  т е 
леф и л ьм .. 17 .4П. ц в . «в м и р е  
ж и во тн ы х » . 18.40. Цв. «С одру
ж ество* . Т ел еви зи он н ы й  ж у р 
нал. 19.10. Цв. М ультф и льм ы . 
19.25. Цв. «В олгоград». :Доку- 
У е нт а л ь н ы м т е л есЪ и л ь м и з и и к- 
-ла «Города и лю ди». 20.00. Н о
вости. 20.20. Цв. «На р у и н ах  
лю бви». Х удож ествен н ы й  " т е л е 
ф и льм . /СШ А'. 22.00. Цв. К убок 
СССР по ф утболу . Ф инал. 1-й 
тайм . 23.00. «В ремя». 23.30. Цв. 
К убок СССР по ф утболу.- '2-й 
тайм . 00.15. Це . - П рограм м а 
м у л ьтф и л ьм  о в . 00.45 — 01 .35.
К онцепт м астер о в  искусств.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

16.00. «Ф ильм  — детям ». 
«Ч ук и Гек». 16.45. -С п о р ти в 
н ая  п рограм м а» . 17.20. «У нас 
в го с тя х  п и сатели » .

радио
СУББОТА, 13 августа

7.34. О бзор п ослед н и х  изве 
стий. 7.40. « С п орти вная  н е 
деля» . С егодня Д ень ф и з к у л ь 
ту р н и к а . 7.45. М у зы к ал ьн ы й  
ан тр ак т . 9.00. По стр ан и ц ам  
га зе т  «К расн ое зн ам я»  и «Мо
лодой  леи и и сп » . 9.10. К онцерт 
для стр о и те ле й . 9.45. Для м о 
лодеж и. « Р еб я та  настоящ ие»., 
О п ерати в ны й  о тр яд  на посту. 
14.00. «К ачество  —- гл ав н а я  
заб ота» . 14.00. П ост в о к а л ь 
ны й  к в а р т е т  «У лыбка», ,14,4а. 
К 60-летиго В еликого О ктября. 
«Борцы  за  в л асть  Советов».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕЯТР
13 авгу ста . Гастроли М о ско в 

с ко го  театра ком едии  (в п о м е
щ ен и и  д р ам теат р а ). «П роснись 
м пой» — 19-30.

ш ш

13— 16 августа . Всесою зное 
первенство "добровольно-спор
т и в н ы х  общ еств проф сою зов 
по  спо ртивн ой  ги м н а с т и ке  — 
10, 17-30.

В
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СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Опасная погоня» (две с е 
рин) — 8-40, 13, 16, 18-30, 21. 
«К р е стья н ски й  сы н»  — 11-10.

имени М. ГОРЬКОГО
«Ты — мне, я — тебе» —

8-40, 10-20, 12, 13-40,: 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «Потоп» (1-я 
сер и я ) — 8-30, 11, 13-30, 16.
«К а д ки н а  в сяки й  знает» — 
18-40, 20-20, 22. З ал  к и н о х р о 
н и ки . «Х очу все знать» , «Со
кр о в и щ а  за то н ув ш и х  ко р а б 
лей», «О том , к а к  гном  п о х и 
тил дом» —  9, 10-05, 12-40.
«Н иколай  С лмченко» — 13-50,
14-55. «Ра» — 11-10, 16. «Мы 
из Белоруссии» — 17-30.

«ОКТЯБРЬ»
«Ты — мне, я — тебе» —

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40. 20-20, 22. «И ван Бров
к и н  на целине» — 8-40, 13-40,
17-20, 19-10. «К а дки н а  в сяки й  
знает» — 12, 15-40, 21. «Пер
стень к н я ж н ы  А нн ы »  — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Д октор А йболит» — 9-20.

« Ф ан тасти че ское  путеш ествие  
на возд уш ном  ш аре» — 11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб о р н и к  No 62 — 9,

10720, 11-40. «Свадьба в М али
новке» — 13, 14-50, 16-40. «Ве
л и ко л е пн ы й »  — 18-30, 20-10,
21-50.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА
« Н и куш о р  из племени ТВ» 

— 10. «С тажер» — 12, 13-50,
16, 17-50, 19-40, 21-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«М аугли» — 10-30. «Всего

одна ночь» — 12, 13-50, 16,
17-50, 19-40, 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Додумался, поздравляю !» — 
15-30. «Вопрос чести» — 17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Б егущ ий человек» — 19,

21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«М исс И н ко гн и то »  — 17-10, 

19, 21. '
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«А ты -баты , шли солдаты...»

— 16. 18.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Золотое путеш ествие  Синд

бада» —■■.15, 17. 19, 21,
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
«И спан ки  в Париже» — 19,

21.

Ш И Ш
13 авгу ста . У кр а и н с ки й  ц и р к  

«Веселая арена». Больш ая раз,- 
нообразная програм м а «Улы б
к у  дарят киевляне» — 16, 20.

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 г. Томска объявляет 
прием учащихся на 1977—78 учебный год на базе 10 
классов по специальностям: лаборант измерительных лабо
раторий, лаборант по электроизоляционным материалам, 
электромеханическим испытаниям и измерениям. Срок 
обучения — 10 месяцев. Принятым выплачивается сти
пендия 30 рублей в месяц и 33 процента от заработной 
платы. Производственную практику учащиеся проходят в. 
лабораториях институтов и после окончания училища на
правляются на работу в лаборатории вузов, техникумов/ 
предприятий. Время учебы в училище засчитывается в 
производственный стаж. Лица, окончившие училище, 
пользуются льготами при поступлении в техникумы и ву
зы. Отличники; активно участвующие в-общественной жиз
ни училища, направляются в индустриально-педагогиче
ские вузы и техникумы системы профтехобразования и 
обеспечиваются бесплатным ’ питанием и обмундирова
нием.. Зачисление'в училище проводится без экзаменов. 
Нуждающимся предоставляется место в общежитии ин
ститута.

Поступающие подают на имя директора училища. заяв
ление с приложением документа об образовании, харак
теристики, справки с места жительства, 6 фотографий 
3 x 4  см.

Начало занятий — 1 сентября.
Адрес училища: г. -"Томск, Северный городок, корпус 

10, телефон Ns 5-80-61, доп. 1-35.

Учебный пункт треста Томсктрансстрой проводит набор 
на курсы штукатуров-мал’яров, каменщиков, столяров- 
плотников, бетонщиков, кровельщиков, экскаваторщиков, 
автокрановщиков. Срок обучения—3 месяца, стипендия 
— 76 руб. в месяц. Принимаются мужчины, отслужившие 
в рядах Советской'Армии, и женщины не моложе 18 лет. 
На курсы экскаваторщиков и автокрановщиков принима
ются трактористы и водители автомобилей. По окончании 
курсов работа предоставляется в г. Томске и районах об
ласти, где дополнительно к заработной плате начисляются 
от 30 до 40 процентов за разъездной-характер работы и от 
15 до 30 процентов районного коэффициента. Предостав
ляется бесплатный проезд по железной дороге один раз в 
год. В отдельных подразделениях предоставляются допол
нительный отпуск (12  рабочих дней) и выплата за выслу
гу лет (10  процентов, к зарплате за год работы, .всего -■— 
до 50 процентов). Курсы работают постоянно.

Обращаться: г. Томск, по. Ленина. 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пр. Ленина, 162, тел. № 2-61-92.

Администрация объедине
ния общественного ■ питания 
доводит до сведения гостей; и 
жителей г. Томска, что рес
торан «Кедр» закрыт до 21 
августа на ремонт.

Ресторану «Аэропорт» 
срочно требуются на работу: 
кладовщик, буфетчицы, пова
ра. кондитеры, грузчики, 
мойщики посуды.

Обращаться: г. Томск, пр, 
Ленина, 151-а.

Т ехническому училищу 
Хв 7 срочно требуется шо
фер.

Обращаться по адресу: 
Томск-29, ул. Крылова, 27, 
или пр. Фрхнзе, 14, телефон 
(Ns 2-28-32.”

Городское бюро по трудо
устройству приглашает для 
работы в проектно-конструк
торское бюро облбыту прав
ления: старших инженеров
по организации службы быта, 
по нормированию сырья и 
материалов, инженеров-тех- 
нологов по швейному и 
обувному производству, по 
химчистке, инженера-кон-

структора по вентиляции, 
главного архитектора, стар
ших экономистов по соцсо 
ревнованию. по. нормирова
нию труда и зарплаты. Здесь 
же нужны инженер по граж
данской обороне н худож
ники (сдельщики).

Обращаться: пр. Ленина.
151-а,

К ом итет по телеви д ен и ю  
и рад и о вещ ан и ю  с п р и 
ско р б и ем  и зв е щ а е т  о п р е ж 
д еврем ен н ой  см ерти  с т а 
р ей ш его  р аб о т н и к а  р ад и о 
тел ец ен тр а . у ч а стн и к а  Ве
ли кой  О теч ественной  во й 
ны

ЯНОВСКОГО
Петра АнусЬрмевича

и в ы р а ж а е т  соб о л езн о ван и е  
родны м  к  близким .
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